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Alessio Pascucci, in corsa per le
Elezioni Regionali, apre la cam-
pagna elettorale. E lo fa nella
sua Cerveteri, quella dove è
nato e cresciuto e che lo ha visto
sindaco in carica per ben dieci
anni. L’appuntamento è per
martedì prossimo, 20 dicembre,
nella sala del Cinema Moderno.
Questa data segue quella dello

scorso 15 novembre, quando,
proprio dallo stesso luogo, stava
per annunciare ufficialmente la
sua candidatura, dichiarando:
“Sono interessato, disponibile
ed entusiasta all’idea di potermi
candidare alle elezioni regionali
rappresentando il nostro territo-
rio, ma non credo e non ho mai
creduto che la candidatura sia

un processo soggettivo, mai sin-
golo e sempre collettivo, frutto
del lavoro di un gruppo, di una
squadra di amministratori loca-
li e componenti della società
civile. Oggi rappresento una
rete di amministratori civici,
quelli che mi hanno eletto e
sostenuto permettendomi di
diventare due volte Consigliere

della Città Metropolitana. Con
questa rete sto lavorando e stia-
mo ragionando. Vogliamo esse-
re presenti a queste elezioni e
l’ipotesi che io sia il candidato è
una delle ipotesi più plausibile.
Quindi rinnovo la mia disponi-
bilità a candidarmi e a rappre-
sentare il nostro territorio in
Regione”.

“Luminarie, la casa di Babbo Natale dove bambine e bambi-
ne potranno consegnare la propria letterina, stand di artigia-
nato ed enogastronomia locale e animazione. Sarà inaugura-
to oggi, sabato 17 dicembre alle ore 15:00 e rimarrà aperto
fino a sabato 7 gennaio in Piazza Aldo Moro a Cerveteri il
villaggio di Natale”. A dichiararlo è Federica Battafarano,
Vicesindaco e Assessore alle Politiche Culturali del Comune
di Cerveteri. Stand di artigiani e produttori locali saranno
aperti sin dal mattino. “A partire da domani fino al termine
delle feste natalizie in Piazza Aldo Moro ogni pomeriggio in
programma spettacoli di animazione per i bambini e
momenti di intrattenimento musicale - ha detto il
Vicesindaco Federica Battafarano - non mancheranno chia-
ramente i protagonisti assoluti delle feste, ovvero Babbo
Natale e i suoi folletti che allieteranno il pomeriggio delle
famiglie. All’artigianato locale, all’interno del villaggio
abbiamo affiancato le esposizioni dei produttori locali del
nostro territorio. Troverete infatti anche stand gastronomici
e il buon vino di Cerveteri, il prodotto che da sempre ci
rende famosi nel mondo”. Commenta l’apertura del villag-
gio anche il Sindaco di Cerveteri Elena Gubetti, che dichia-
ra: “Nel cuore della nostra città fino al 7 gennaio ci saranno
luci e animazione. Come noto quest’anno sul Natale la
nostra amministrazione ha fatto una scelta di campo precisa:
un Natale responsabile, con meno luminarie ma maggiori
risorse per le famiglie in difficoltà. Proprio per questo infat-
ti, abbiamo provveduto allo stanziamento di 40mila euro per
fronteggiare il caro-bolletta. Non per questo vogliamo per-
dere la tradizione delle feste: abbiamo infatti posizionato un
albero di Natale in ogni Frazione del territorio, ai quali si
aggiungono quelli realizzati dai Rioni e dalle Pro Loco terri-
toriali. Un simbolo, quello dell’albero, che auspichiamo
possa portare luce e speranza per un Natale sereno e un
futuro più roseo”. Oltre agli eventi di Piazza Aldo Moro,
ampio spazio anche agli appuntamenti culturali all’interno
delle sale comunali di Sala Ruspoli e dell’Aula Consiliare del
Granarone, con concerti e spettacoli teatrali per grandi e pic-
coli tutti ad ingresso rigorosamente gratuito. Tra i tanti
appuntamenti, il Concerto di Natale del Gruppo Bandistico
Cerite di giovedì 22 dicembre presso la Chiesa Santa Maria
Maggiore, e svariate iniziative per i bambini, in programma
tutte al Palazzo del Granarone. Come di consueto, conclude-
rà il calendario degli eventi natalizi il Presepe Vivente di
mercoledì 4, giovedì 5 e venerdì 6 gennaio all’interno del
Parco della Legnara: una tradizione che finalmente ritorna
dopo i due anni di stop forzati dalla crisi pandemica.

Oggi l’inaugurazione
del villaggio di Natale
di Piazza Aldo Moro

Pascucci verso le Regionali
La corsa parte da Cerveteri
Martedì sera al Cinema Moderno apertura della campagna elettorale

Turismo Accessibile sulle Spiagge
Regione, avviso alle Associazioni per un progetto sugli arenili del litorale laziale
È stato aperto l’Avviso Pubblico per
l’acquisizione di manifestazioni di
interesse da parte di organizzazioni
di volontariato e associazioni di pro-
mozione sociale, per la costituzione
dell’accordo di partenariato per la
realizzazione del progetto sul turi-
smo accessibile “Accessibility on the
Seaside - AcOnSea”. La domanda di
partecipazione dovrà essere presen-
tata entro e non oltre il 16 Gennaio
2023 secondo le modalità indicate
nell’Avviso. AcOnSea è il progetto
dell’Assessorato al Turismo della
Regione Lazio presentato in risposta
all’Avviso Pubblico per la selezione
di progetti volti a promuovere il turi-

smo accessibile, promosso dal
Ministero per le Disabilità, di concer-
to con il Ministero dell’Economia e
delle Finanze, con il Ministero del
Lavoro e delle Politiche Sociali e con
il Ministero del Turismo nel settem-
bre 2021. Al progetto, lo scorso giu-
gno, è stato riconosciuto dalla
Presidenza del Consiglio dei Ministri
un finanziamento pari a 2 milioni di
euro. Nella fase di presentazione
della candidatura, sono stati indivi-
duati come partner della Regione
Lazio, per la realizzazione del pro-
getto, i Comuni di Ardea, Pomezia,
Fiumicino, Santa Marinella,
Ladispoli; a questi si aggiungeranno

ulteriori partner, in particolare sog-
getti del Terzo settore, come associa-
zioni che si occupano di accessibilità
ed inclusione delle persone con disa-
bilità, individuati con l’Avviso già
menzionato. “Spiagge inclusive, acces-
sibili e adatte alle esigenze di tutti. È que-
sto il primo obiettivo del progetto che,
come Assessore al Turismo, ho voluto
fortemente promuovere, ma non solo.
Con “AcOnSea” oltre a migliorare le
condizioni di luoghi di rilevanza turisti-
ca del territorio, quali le spiagge di
Torvaianica e Ardea, Fiumicino,
Ladispoli e Santa Marinella, intendiamo
migliorare le strutture ricettive e dei ser-
vizi turistici dell’area tra cui i trasporti,

le competenze dei soggetti impiegati nel
settore, l’inclusione sanitaria per le per-
sone con disabilità, nonché aumentare
l’occupazione delle persone con disabilità
nel settore turistico. Coordineremo gli
interventi previsti, oltre a seguire la fase
di formazione e comunicazione del pro-
getto, secondo un approccio sinergico con
i nostri partner, i Comuni individuati in
fase di presentazione del progetto, ma
anche insieme alle associazioni che
risponderanno all’Avviso: grazie al dia-
logo collaborativo saranno intercettate
meglio le esigenze del territorio”, ha
dichiarato Valentina Corrado,
Assessore al Turismo ed Enti Locali
della Regione Lazio.

Quasi la metà degli studenti
fa lezione in scuole gelide

Tra le cause la crisi energetica e la paura di una nuova pandemia
Triste realtà messa in evidenza dal sondaggio di Skuola.net

Il crollo generalizzato delle tem-
perature che ha interessato l’Italia
negli ultimi giorni, unito all’obiet-
tivo di scongiurare una nuova
ondata invernale di contagi da
Covid nelle scuole, sta trasfor-
mando la quotidianità di tantissi-
mi studenti in una vera e propria
lotta contro il freddo. Secondo un
sondaggio effettuato da
Skuola.net - su un campione di
5.000 alunni delle superiori - quasi
la metà (44%) quando è in classe
batte i denti per via delle basse
temperature in aula. A cui si
aggiunge un 31% che, pur non
parlando di gelo, lamenta comun-
que un qualche disagio.
Solamente 1 su 4, alla fine, dice di
trovarsi in un ambiente gradevole

dal punto di vista climatico.
Qualcuno potrebbe pensare che
un quadro del genere sia la diret-
ta conseguenza dell’attuale crisi
energetica causata dalla guerra in
Ucraina, con l’aumento vertigino-
so del costo delle fonti di riscalda-
mento. E, in effetti, in parte è così:
oltre un quarto degli studenti “al
freddo” (27%) racconta che ciò
avviene perché i termosifoni ven-
gono accesi di meno per limitare i
consumi. Ma anche il Covid conti-
nua a fare paura, specie nell’ottica
della continuità didattica: il 25%
sostiene proprio che il gelo in aula
sia generato dalla necessità di
tenere quanto più possibile le
finestre aperte per evitare la circo-
lazione del virus.
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Per la tua pubblicità

A Cerveteri fino al 7 gennaio ogni giorno
stand enogastronomici e di artigianato locale



Intervento dei Carabinieri della Sezione Operativa della Compagnia di Tivoli
Sparatoria a Guidonia di fine agosto
Presi padre e figlio, volevano uccidere
Nelle prime ore di ieri mattina, i
Carabinieri della Sezione Operativa della
Compagnia di Tivoli, hanno dato esecuzio-
ne all’ordinanza di custodia cautelare in
carcere emessa a carico di due italiani,
padre e figlio, residenti a Guidonia
Montecelio, gravemente indiziati in con-
corso tra loro di aver esploso nella serata
del 30 Agosto 2022, sei colpi di pistola
all’indirizzo di un gruppo di ragazzi che
stava consumando un aperitivo in un noto
bar della zona, con chiaro intento omicida.
L’episodio aveva lasciato sgomenta la
popolazione di Guidonia; l’uso di un’arma
da fuoco in un esercizio pubblico, il gran
numero di persone che potevano essere
incidentalmente attinte dai proiettili
vaganti, la spregiudicatezza dell’azione
mossa in una calda serata estiva, non pote-
va che richiedere una adeguata risposta
dello Stato. Ebbene i Carabinieri della
Compagnia di Tivoli sotto la direzione
della locale Procura della Repubblica, dopo
una certosina attività d’indagine che ha
esaminato ogni minuto dettaglio dell’epi-
sodio, hanno individuato i possibili autori
della sparatoria. Il primo sopralluogo effet-
tuato congiuntamente dalla Sezione
Operativa della Compagnia di Tivoli e dal
Nucleo Investigativo Carabinieri di
Frascati aveva già evidenziato diversi par-
ticolari: i colpi esplosi erano stati sei e lo

scopo non era soltanto solo quello di inti-
midire i destinatari ma anche di uccidere.
Le conferme sono poi giunte dal successivo
intervento dei Carabinieri della Sezione
balistica del RIS di Roma che, attraverso
una sofisticata strumentazione, sono riusci-
ti a ricostruire le traiettorie dei sei proietti-
li che, fortunatamente, non sono giunti a
destinazione. Successivamente gli investi-
gatori hanno iniziato ad analizzare la vita e
le abitudini dei destinatari dell’atto, uno di
loro arrestato nell’immediatezza dei fatti
per detenzione di sostanza stupefacente;
l’incrocio dei dati derivanti dall’analisi dei
tabulati telefonici con i sistemi di videosor-
veglianza del territorio, la ricostruzione
analitica del fatto reato ha permesso, alla
fine, di raccogliere gravi indizi di colpevo-
lezza a carico dei due indagati, padre e

figlio, che si presume abbiano accurata-
mente pianificato e premeditato l’azione.
Le risultanze ottenute hanno permesso agli
investigatori di focalizzare l’attenzione su
alcuni particolari di due vetture che erano
passate qualche minuto prima davanti al
bar dove si è poi consumata la sparatoria:
alcune ammaccature, gli abiti indossati dai
due uomini alla guida, finanche un partico-
lare tipo di deodorante per auto, caratteri-
stico per forma e colore, tutto finemente
contestualizzato ha permesso di individua-
re i due indagati. Già a metà settembre i
Carabinieri avevano raccolto un grave qua-
dro indiziario a carico dei due ma occorre-
vano ulteriori riscontri, quindi, a seguito di
una perquisizione delegata dalla Procura
di Tivoli nei confronti dei due, furono rin-
venuti già all’epoca gli abiti utilizzati
durante i fatti. L’indagine, condotta dalla
Sezione Operativa della Compagnia di
Tivoli, ha quindi consentito alla Procura di
Tivoli di richiedere ed ottenere dal Giudice
per le Indagini Preliminari del locale
Tribunale, l’ordinanza di applicazione
della misura cautelare in carcere per i due
indagati. Ancora una volta i Carabinieri
hanno dimostrato la loro capacità e profes-
sionalità nella tutela dei diritti fondamen-
tali delle persone e della sicurezza dei
nostri territori. Scrive Il Procuratore della
Repubblica dott. Francesco Menditto
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I fatti giovedì pomeriggio in via
Massiuccoli nel quartiere Africano

Litigano per il parcheggio
Ci scappa la coltellata
Momenti di tensione nel tardo
pomeriggio di giovedì scorso,
in via Massaciuccoli nella
zona del quartiere Africano.
Un uomo di 38 anni è stato
accoltellato al fianco e ad un
braccio. A colpirlo, secondo la
sua testimonianza, sarebbe
stato un corriere. Stando a
quanto raccontato dalla vitti-
ma, che non ha voluto sporge-
re denuncia ai carabinieri
intervenuti, un’auto era appe-
na uscita da un parcheggio in
via Massaciuccioli. A quel
punto un uomo è uscito da un
furgone per “occupare” il
posto al collega, ma nel frat-
tempo una coppia a bordo di
una Nissan Juke si infila nel
parcheggio. A quel punto
nasce il diverbio. Stando al

racconto del 38enne, il condu-
cente del furgone esce e con
una lama, forse quella di un
taglierino, aggredisce il con-
tendente per il posto d’auto al
braccio sinistro e al fianco. I
due corrieri scappano e sul
posto arrivano 118 e carabinie-
ri. L’uomo rifiuta le cure in
ospedale e non fa denuncia. Il
fatto resta.

Federico Urili aveva 30 anni e sognava di diventare un
bravo chirurgo vascolare. È una delle vittime della 24 ore di
sangue sulle strade di Roma, nella quale hanno perso la vita
anche Stanislav Havryltsiv e Muralidharan Abhishek. Il
ragazzo originario di Tivoli, dove era molto conosciuto per
il suo attivismo nel sociale, è morto nella “maledetta curva”
del Muro Torto. Era a bordo della sua moto Bmw all’una
della notte tra mercoledì e giovedì. Secondo una prima rico-
struzione da parte degli agenti della polizia locale di Roma
Capitale, avrebbe perso il controllo della due ruote in velo-
cità mentre viaggiava in direzione di piazzale Flaminio,
probabilmente a causa dell’asfalto bagnato per la forte piog-
gia. Urili è stato sbalzato a terra all’altezza di viale del
Galoppatoio, inutili i soccorsi. Federico, come si può vedere
dal suo profilo Facebook, era sempre sorridente. Amava le
gite, era tifoso della Roma e studiava medicina. La rettrice
dell’università La Sapiena, Antonella Polimeni, a nome suo

personale e di tutta la comunità universitaria, saputa la noti-
zia ha espresso “profondo cordoglio per la prematura scom-
parsa di Federico”. Il ragazzo era specializzando di chirur-
gia vascolare. “All’impegno nelle attività della scuola di
specializzazione, affiancava la partecipazione alla vita isti-
tuzionale dell’ateneo, come componente della giunta dei
dipartimento di chirurgia generale e specialistica in rappre-
sentanza degli studenti”, sottolinea al rettrice che poi ha
aggiunto: “La Sapienza si stringe al dolore dei familiari,
degli amici e dei colleghi di Federico”. Recentemente era
rientrato da un viaggio di scambio professionale organizza-
to dal Rotary club nello Swaziland, in Africa. Federico era
stato lì come medico e i bambini lo adoravano, come docu-
mentano le foto del suo profilo. E ancora, nel 2018 e nel 2019
aveva guidato il Rotaract Tivoli, il gruppo giovanile del
club, dando il via a una raccolta fondi annuale per una casa
famiglia di Marcellina.

Ennesima vittima della strada: addio
a Federico, 30 anni, col sogno del chirurgo

Ha dato in escandescenza sul treno allarmando i tanti pas-
seggeri che si trovavano a bordo del convoglio. Sono state
decine le telefonate arrivate al 112 che indicavano la presen-
za di un uomo particolarmente agitato su un vagone della
linea Fl5 Roma-Grosseto-Pisa. Trovato senza biglietto dal
controllore, il pendolare si è rifiutato di fornire le proprie
generalità ed ha cominciato ad urlare, tanto che per riporta-
re la situazione alla normalità è stato necessario l’intervento
degli agenti della polizia ferroviaria. I fatti sono accaduto
poco dopo le 16:00 di giovedì 15 dicembre in prossimità della
stazione Roma-Aurelia. Fermato il convoglio, il passeggero,
identificato in un cittadino nigeriano di 38 anni, è stato poi
fatto scendere e riportato alla calma. Al fine di consentire
l’intervento della polfer la linea è stata temporaneamente
interrotta fino alle 16:40. Inevitabili le ripercussioni alla
mobilità con rallentamenti fino a 70 minuti per 6 treni regio-
nali ed un convoglio limitato nel percorso. 

Dà in escandescenza sul treno
Era senza biglietto, linea ferma

Anche il premier Giorgia Meloni ai funerali - alla
Cattedrale di Civitavecchia - di Nicoletta Golisano, tra le
vittime della strage di Fidene, il quartiere alla periferia di
Roma dove domenica scorsa un uomo, il 57enne Claudio
Campiti, ha fatto fuoco durante una riunione di condomi-
nio uccidendo 4 donne. Tra queste Golisano, 50 anni, com-
mercialista e amica del presidente del Consiglio, che dome-
nica scorsa si trovava per lavoro nel gazebo di via Monte
Giberto dove è avvenuta la strage, in quanto contabile del
consorzio Valleverde.

Giorgia Meloni alle esequie 
di Nicoletta Golisano
La cara amica tra le vittime
della strage di Fidene
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Maltempo: frana travolge
un’auto nel Reatino,
salvato il conducente

Operazione dei Militari della Compagnia di Castel Gandolfo 
Droga, sette arresti dei Carabinieri
con sequestro di 7 kg di stupefacenti

“Abbiamo avuto un confronto sulla neces-
sità di destinare alle città maggiori risorse
per i problemi della sicurezza, abbiamo
parlato degli organici delle forze dell’ordi-
ne e delle polizie locali”. Lo ha detto il
ministro dell’Interno Matteo
Piantedosi nel corso della conferenza
stampa dopo l’incontro al Viminale
con i sindaci e i prefetti delle tre città
metropolitane (Roma, Milano e
Napoli) e i vertici nazionali delle forze
dell’ordine sulla sicurezza. “Ci siamo foca-
lizzati sul trend statistico di incremento
delle risorse che vengono destinate alle tre
città - ha precisato - trend di cui i sindaci

ancora non sono soddisfatti perché sconta
un turn over e viene da anni di decrescita.
Dobbiamo supportare i sindaci anche nel-
l’adeguamento dell’organico delle polizie
locali”. “Le stazioni sono al primo posto
come ambito oggetto di attenzione e di
valutazione condivisa con i sindaci di
Roma, Milano e Napoli: servono azioni
sempre più incisive per aggredire i fenome-
ni di criminalità che si verificano nei din-
torni di queste aree urbane”. Lo ha detto
il ministro dell’Interno, Matteo
Piantedosi, durante la conferenza
stampa al Viminale seguita all’incon-
tro con i sindaci e i prefetti delle tre

città. “Abbiamo avuto un primo incontro
proficuo, i sindaci hanno accolto la propo-
sta di creare un forum delle aree metropo-
litane per condividere i tratti comuni e le
esperienze positive e quindi fronteggiare
alcune problematiche come la sicurezza
urbana e la criminalità che affliggono le
aree metropolitane”. “Serve un progetto di
riforma complessiva delle polizie locali,
non una rivoluzione copernicana ma un
disegno complessivo di revisione di norme
vecchie di decenni e di adeguamento alle
nuove esigenze di sicurezza urbana”, ha
aggiunto il ministro dell’Interno
Matteo Piantedosi.

Sicurezza, Piantedosi: “Più risorse alle Città Metropolitane
per gli organici delle forze dell’ordine e delle polizie locali”

Nelle ultime settimane, nel
corso di una campagna di
intensificazione nella preven-
zione e controlli per contrasta-
re il fenomeno dello spaccio di
stupefacenti, soprattutto tra i
giovani, i Carabinieri della
Compagnia di Castel
Gandolfo hanno arrestato 7
persone e sequestrato circa 7
kilogrammi di stupefacenti di
vario genere, di cui 800 gram-
mi circa di cocaina, in parte
già suddivise in dosi e pronte
ad essere smerciate nel merca-
to illecito. Le attività antidro-
ga sono state svolte diffusa-
mente su alcune direttrici di
approvvigionamento delle
sostanze psicotrope - zona sud
della Città Metropolitana di
Roma e agro pontino - nonché
nei centri abitati di Albano
Laziale e Marino. I militari del
Nucleo Operativo e
Radiomobile hanno disartico-
lato una presunta piazza di
spaccio nel centro di Aprilia
(Latina), arrestando due gio-
vani disoccupati del posto (un
italiano ed uno straniero), tro-
vati in possesso di circa 6 chi-
logrammi di hashish e oltre
mezzo chilo di cocaina (stupe-
facente del valore complessi-
vo stimato in circa 100.000
euro), vari contanti nonché
bilancini di precisione e una
macchina per il sottovuoto,
utilizzata per confezionare
banconote e sostanze psicotro-
pe. Parte dello stupefacente
veniva custodito in una cassa-
forte - aperta tramite interven-
to dei vigili del fuoco - in un
appartamento in un condomi-
nio, il cui ingresso veniva
videosorvegliato con una tele-
camera a circuito chiuso, colle-
gato con uno schermo control-
lato dai due arrestati. I
Carabinieri di Albano Laziale,
invece, in due distinte opera-
zioni antidroga, hanno arre-
stato un 25enne italiano e 3 cit-
tadini ventenni di nazionalità

albanese, tutti disoccupati e
domiciliati in centro. Il giova-
ne aveva nascosto oltre 300
grammi di hashish e marijua-
na nel forno della cucina men-
tre i cittadini stranieri veniva-
no tratti in arresto poiché visti
intrattenersi quotidianamente
in un bar ed essere avvicinati
da altri giovani. Alcuni di que-
sti venivano accertati essere
assuntori di droghe, acqui-
stando dai tre, in più occasio-

ni, cocaina. I giovani arrestati
venivano trovati con 2000
euro in contanti, ritenuti pro-
vento dell’attività illegale.
Infine i militari delle Stazioni
Carabinieri di Marino, in
pieno centro storico, hanno
tratto in arresto in flagranza
un 40enne del posto, con pre-
cedenti specifici sorpreso con
ovuli di olio di hashish, pro-
dotto ad elevato contenuto di
THC, estratto chimicamente

dalla pianta della cannabis. Le
persone arrestate sono da rite-
nersi presunte innocenti fino a
sentenza definitiva irrevocabi-
le. Gli interventi dei militari
della Compagnia di Castel
Gandolfo si inquadrano in una
campagna antidroga, intensifi-
cata anche in vista delle immi-
nenti festività natalizie, fina-
lizzata ad infrenare il commer-
cio delle sostanze psicotrope
tra le fasce giovanili della
popolazione, il cui consumo
rappresenta un grave costo
sociale causa di degrado ed
impoverimento delle famiglie,
ingenti spese sanitarie per far
fronte agli effetti delle dipen-
denze, nonché spesso motivo
di ferimenti e morti stradali,
per condotte di guida alterate
dagli effetti delle droghe. Nel
corso dell’anno scolastico i
Carabinieri promuovono, a
favore di tutte gli istituti scola-
stici, incontri sui temi della
legalità, per sensibilizzare i
ragazzi su varie tematiche di
attualità, tra le quali il fenome-
no delle dipendenze da stupe-
facenti.

Nella notte i vigili del fuoco
della sede centrale di Rieti sono
intervenuti al chilometro 2+400
della Strada regionale 578
‘Salto-Cicolana’, importante col-
legamento stradale tra il capo-
luogo e l’autostrada A24 Roma-
L’Aquila, per il distacco di una
massa franosa che ha invaso la
sede stradale, travolgendo un
autoveicolo in transito. Lo smot-
tamento di volumi di fango e di
vegetazione si è generato a par-
tire da un’area naturale di
impluvio, lungo un declivio col-
linare sopra il tratto stradale
interessato. Il movimento frano-
so, di notevole entità, ha blocca-
to il traffico in entrambe le dire-
zioni di marcia. I vigili del
fuoco, dopo aver estratto e
messo in sicurezza il veicolo
rimasto sommerso dal fango,
senza alcuna conseguenza per il
conducente, hanno poi provve-
duto allo sgombero dell’area. In
ausilio, sul posto, anche un
mezzo d’opera per il movimen-
to terra che ha permesso la ria-
pertura della strada dopo un
sopralluogo per la verifica della
sussistenza delle condizioni di

sicurezza in riferimento alla
lesività della disgregazione
idrogeologica del  versante. Le
abbondanti precipitazioni
hanno inoltre causato numerose
frane e criticità a Rieti e in pro-
vincia con allagamenti, danni
da acqua in scantinati, locali
seminterrati e arterie viarie non-
ché ostruzione di canali e corsi
d’acqua e coltivazioni sommer-
se che hanno impegnato, per
l’intera nottata, anche le squa-
dre dei distaccamenti di tutta la
provincia. In attesa della tregua
annunciata per il fine settimana
il maltempo continua a sferzare
l’Italia. Massima attenzione in
Toscana dove la piena dell’Arno
ha superato il primo livello di
criticità a Firenze Uffizi, attivo il
Servizio di Piena del Genio
Civile regionale. 

L’Arno oltre il primo
livello di criticità  

La protezione civile regionale
spiega che le portate in transito
sono dell’ordine dei 1000 metri
cubi al secondo. In corso la riu-
nione della sala operativa della
Protezione civile della Toscana
con Prefetture, Province e vigili
del fuoco per fare il punto della
situazione sulle criticità emerse
nella notte. Salendo lo Stivale la
situazione non migliora. Il
Trentino Alto Adige si è sveglia-
to imbiancato dopo la nevicata
che da ieri pomeriggio ha inte-
ressato gran parte della regione.
Circa quindici i centimetri di
neve caduti a basse quote in
provincia di Trento. A Bolzano
e Merano il manto nevoso ha
raggiunto 8 centimetri. Per tutta
la notte tanti gli interventi sia
per incidenti che veicoli rimasti
bloccati dalle neve. Nella tarda
serata la strada statale delle
‘Dolomiti’ tra Ora e passo San
Lugano è stata chiusa per circa
trenta minuti perché cento auto-
vetture, molte senza attrezzatu-
ra invernale, erano rimaste bloc-
cate.
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Nell’appartamento dell’Eur l’indagato custodiva dieci chili di materiale pirotecnico
A casa di un 53enne 5 bombe carta
La Polizia di Stato procede all’arresto

Gli agenti della Polizia di Stato del IX Distretto Esposizione, nel dare
attuazione all’aggravamento di una misura cautelare a carico di un
53enne, hanno trovato in casa dello stesso alcuni manufatti esplosi-
vi tra cui 5 “bombe carta” ad elevata potenzialità. Il rinvenimento è
avvenuto in un appartamento del quartiere Eur, dove l’odierno
indagato era sottoposto alla misura degli arresti domiciliari.
L’Autorità Giudiziaria, nei giorni scorsi, aveva disposto per l’uomo
la traduzione in carcere. Il provvedimento è stato eseguito dai poli-
ziotti del Distretto Esposizione. Gli agenti, in uno scatolone che il
53enne teneva in camera da letto, hanno notato del materiale esplo-
dente ed hanno approfondito il controllo. Il cartone conteneva 5
“cipolle” o “bombe carta”, 22 candelotti marchiati Kobra la cui ven-
dita è soggetta ad una stringente normativa e 2 veri e propri fuochi
pirotecnici. Tutto il materiale è stato preso in carico e messo in sicu-
rezza dal Nucleo Artificieri della Polizia di Stato ed è stato ritenuto,
dagli stessi specialisti, ad elevata potenzialità. A carico del 53enne è
stata inoltrata alla Procura di Roma una dettagliata informativa la
cui ipotesi di reato è fabbricazione o commercio abusivo di materie
esplodenti. 
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Ben 53 chilogrammi di bulbi essiccati di
papavero da oppio, sigillati in singole
confezioni da 110 grammi circa, sono
stati trovati e sequestrati a bordo di un
taxi durante un controllo effettuato, tra i
comuni di Terracina e San Felice Circeo,
dai militari delle locali stazioni dei cara-
binieri e di una gazzella dell’Aliquota
Radiomobile del Nor. I militari hanno
infatti intercettato ed imposto l’alt al taxi,
con a bordo due persone, che viaggiava
in direzione Sud. Al momento del con-
trollo, ancora prima che il mezzo si fer-
masse, il passeggero si è lanciato dal vei-
colo, fuggendo per i campi circostanti
favorito dal buio. A bordo del taxi sono
stati recuperati ben 53 chilogrammi di

bulbi essiccati di papavero da oppio e
quindi l’autista, un tassista romano di 73
anni, è stato dichiarato in arresto per con-
corso in detenzione ai fini di spaccio di
stupefacente. Su disposizione del pm
presso la procura della Repubblica di
Latina, con cui i militari hanno agito in
stretta intesa, l’uomo è stato temporanea-
mente ristretto nelle camere di sicurezza
della compagnia dei carabinieri di
Terracina. Come fanno sapere i carabi-
nieri, nei giorni scorsi il giudice per le
indagini preliminari di Latina, nel conva-
lidare l’arresto, ha disposto la misura
degli arresti domiciliari, da scontare
nella propria residenza nell’area Sud-est
della Capitale.

Latina: 53kg di bulbi di papavero da oppio
rinvenuti nell’auto, in manette un tassista

“La Giunta di Roma Capitale ha approvato una delibera che modi-
fica la modalità di ingresso dei mezzi adibiti a soccorso stradale
nella ZTL Centro Storico e nella ZTL Trastevere: non più permessi
temporanei, ma titoli validi per l'intera annualità e associati a pac-
chetti di 50, 100 o 200 giornate di ingresso”: lo dichiara in un comu-
nicato l’Assessore alla Mobilità di Roma Capitale Eugenio Patanè.
“La modalità di presentazione delle richieste di autorizzazioni tem-
poranee, essendo gli interventi di questo genere contingenti e non
preventivabili - spiega Patanè - mal si conciliava con la necessità di
presentare in tempi brevi la domanda autorizzativa. Con questa
delibera accogliamo le richieste della categoria individuando uno
strumento più flessibile e gestibile in autonomia da parte dei titola-
ri delle autorizzazioni per il soccorso stradale. Tutto ciò a beneficio
degli stessi operatori, che avranno vantaggi organizzativi ed econo-
mici, perché acquistando interi pacchetti di accessi abbattono i costi
e migliorano il servizio, e dei cittadini, perché velocizziamo l’inter-
vento dei mezzi di soccorso e la rimozione delle auto in panne sulle
strade”.

Mobilità, Patanè: “Approvata
la delibera per migliorare
il servizio di soccorso stradale”

Viterbo: al bingo 
con una spada,
uomo ferisce 
addetto alla sicurezza
Un uomo di 67 anni, verso le
21:15 di giovedì sera, ha inizia-
to a inveire con una spada nel
bingo di Viterbo. L’arma,
secondo le prime informazio-
ni, sarebbe lunga un metro e
cinque centimetri ed è stata
sequestrata. Il 67enne, resi-
dente nella Tuscia, avrebbe
colpito l’addetto alla sicurezza
con un fendente e lo avrebbe
ferito. Sul posto, in via Garbini,
sono intervenuti gli agenti
della Questura di Viterbo, che
hanno denunciato l’uomo per
minacce aggravate, lesioni,
porto abusivo d’ armi. Presenti
anche i sanitari del 118. 

Gualtieri: “Dedichiamo
un giardino alle vittime
di Via Vigna Jacobini”
“Oggi ricorre il 24esimo anni-
versario del crollo della palaz-
zina di via di Vigna Jacobini.
Una tragedia immane che
spezzò la vita a 27 persone,
tra cui 6 bambini. A loro oggi
dedichiamo un giardino, con
l'impegno civico e morale che
il loro ricordo diventi memo-
ria condivisa di Roma". Così in
un tweet il sindaco di Roma,
Roberto Gualtieri che è inter-
venuto alla commemorazione
delle vittime e allo scoprimen-
to della targa toponomastica
del 'Giardino Vittime di via
Vigna Jacobini”.

“Contro la criminalità
repressione e interventi
di decoro urbano”
“A Roma è importante porta-
re avanti un  lavoro congiunto
per affrontare la criminalità
organizzata: è  necessario
combinare l’azione repressiva
a progetti di recupero della
legalità attraverso la partecipa-
zione dei cittadini”. Lo ha
detto il  sindaco di Roma
Roberto Gualtieri nel corso
della conferenza stampa
dopo l’incontro al Viminale
con il ministro dell’Interno
Matteo  Piantedosi e i vertici
nazionali delle forze dell’ordi-
ne sulla  sicurezza.

in Breve

“Alto impatto” a San Basilio,
controlli antidroga al Parco Kolbe
sanzionate due attività commerciali
Nel primo pomeriggio di gio-
vedì la Polizia di Stato ha
effettuato un servizio ad Alto
Impatto che ha visto impegna-
ti gli agenti della Polizia di
Stato del IV Distretto San
Basilio, i poliziotti dell’Ufficio
Prevenzione Generale e
Soccorso Pubblico, il Reparto
Cinofili, la Polizia Locale di
Roma Capitale e gli Ispettori
del Servizio Igiene degli
Alimenti e Nutrizione
(S.I.A.N.) della ASL di Roma.
Durante il servizio sono stati
effettuati numerosi controlli
antidroga, in particolare all’in-
terno del Parco Kolbe, area
oggetto di numerose segnala-
zioni da parte della cittadinan-

za per la presenza di persone
dedite all’attività di spaccio, e
controlli antirapina presso
obiettivi sensibili come farma-
cie e supermercati nelle zone
di Colli Aniene e Tiburtino III.
In zona Casal de Pazzi sono
state controllate 3 attività com-
merciali, 2 delle quali sono
state sanzionate per la manca-
ta esposizione della cartelloni-
stica del divieto di fumo e per

l’assenza dei dispositivi antin-
cendio. Inoltre per uno dei
due locali, un ristorante, è in
itinere un provvedimento di
sospensione temporanea del-
l’attività poiché all’interno è
stata riscontrata la presenza di
roditori e animali infestati.
Complessivamente sono state
controllate 59 persone, 22 vei-
coli e 3 persone sottoposte agli
arresti domiciliari.



Cala l’incidenza a 296 casi su 100mila abitanti,
l’indice Rt scende sotto 1 (a 0,98), giù quindi
anche l’occupazione delle terapie intensive
(3,2%) mentre sale in area medica (14,8%). Una
regione, inoltre, a rischio alto, 10 quelle a
rischio moderato e 10 basso.
SCENDE L’INCIDENZA - Cala anche questa
settimana l’incidenza di Covid in Italia. Il dato
a livello nazionale è pari a 296 casi ogni
100mila abitanti nel periodo 9-15 dicembre,
contro 375 casi su 100mila nel periodo 2-8
dicembre, indica il monitoraggio di Istituto
superiore di sanità e ministero della Salute.
GIÙ ANCHE L’INDICE RT - L’indice di tra-
smissibilità di Covid in Italia cala e torna appe-
na sotto la soglia epidemica di 1. Nel periodo
23 novembre-6 dicembre, l’Rt medio calcolato
sui casi sintomatici è stato pari a 0,98 (range
0,94-1,06), in diminuzione rispetto alla settima-
na precedente (1,10). Anche l’indice di trasmis-
sibilità basato sui casi con ricovero ospedaliero
è pari a 0,98 (0,96-1,01), sostanzialmente stabi-
le (la settimana scorsa era di 0,99). 
SCENDONO RICOVERI NELLE TERAPIE
INTENSIVE - I ricoveri Covid calano nelle
terapie intensive italiane, ma restano in cresci-
ta negli altri reparti. A livello nazionale il tasso
di occupazione in terapia intensiva scende al
3,2% (rilevazione giornaliera ministero della
Salute al 15 dicembre), dal 3,4% all’8 dicembre.
Il tasso di occupazione in aree mediche aumen-
ta al 14,8% (rilevazione giornaliera ministero
della Salute al 15 dicembre), dal 14,5% all’8
dicembre. Sopra la soglia del 15% di occupa-
zione delle aree mediche ci sono Abruzzo
(18,9%), Calabria (19,5%), Emilia Romagna
(19,9%), Sicilia (15,3%) e Veneto (16,2%), alle
quali si aggiungono Friuli Venezia Giulia e
Marche sopra il 20% (21,1% e 23%), e Liguria,
Umbria e Valle d’Aosta sopra al 30% (31,1%,
35,3% e 35,8%). Per quanto riguarda le terapie
intensive, nessuna regione supera la soglia di
allerta del 10% di occupazione. Il dato più alto
si registra in Friuli Venezia Giulia (6,9%),
seguito dalla Calabria (6,3%).
UNA REGIONE A RISCHIO ALTO - Questa
settimana in Italia una sola regione è classifica-
ta a rischio alto per Covid-19, per molteplici
allerte di resilienza; 10 sono a rischio moderato
e 10 a rischio basso. Diciassette regioni/pro-
vince autonome riportano almeno una allerta
di resilienza; 5 regioni/pa riportano molteplici
allerte di resilienza. 

Giornata Mondiale della Pace
Il Papa rende omaggio all’impegno

eroico di chi si è speso nell’emergenza
Il Papa rende di nuovo omaggio all’impegno
eroico di quanti si sono spesi nell’emergenza
pandemica. Nel messaggio per la Giornata
mondiale della pace, Bergoglio parla anche
delle “scoperte positive: un benefico ritorno
all’umiltà; un ridimensionamento di certe pre-
tese consumistiche; un senso rinnovato di soli-
darietà che ci incoraggia a uscire dal nostro
egoismo per aprirci alla sofferenza degli altri e
ai loro bisogni; nonché un impegno, in certi
casi veramente eroico, di tante persone  che si
sono spese perché tutti potessero superare al
meglio il dramma dell’emergenza”. “Da tale
esperienza - osserva - è derivata più forte la
consapevolezza che invita tutti, popoli e nazio-
ni, a rimettere al centro la parola “insieme”.
Infatti, è insieme, nella fraternità e nella solida-
rietà, che costruiamo la pace, garantiamo la
giustizia, superiamo gli eventi più dolorosi. Le
risposte più efficaci alla pandemia sono state,
in effetti, quelle che hanno visto gruppi sociali,
istituzioni pubbliche e private, organizzazioni
internazionali uniti per rispondere alla sfida,

lasciando da parte interessi particolari. Solo la
pace che nasce dall’amore fraterno e disinteres-
sato può aiutarci a superare le crisi personali,
sociali e mondiali”.

Ai leader del mondo, “costruire
un buon anno da artigiani di pace”

Nuovo appello per la pace ai Capi di Stato e ai
leader religiosi del mondo. Bergoglio, nel mes-
saggio per la 56esima Giornata mondiale della

pace che ricorre l’1 gennaio, si rivolge ai poten-
ti del mondo: “Formulo i migliori voti ai Capi
di Stato e di Governo, ai Responsabili delle
Organizzazioni internazionali, ai Leaders delle
diverse religioni. A tutti gli uomini e le donne
di buona volontà auguro di costruire giorno
per giorno, come artigiani di pace, un buon
anno! Maria Immacolata, Madre di Gesù e
Regina della Pace, interceda per noi e per il
mondo intero”.

Il cantautore Cristicchi,
“musica megafono per la pace”

La musica come importante “megafono” per la
pace. Alla presentazione del messaggio del Papa
per la Giornata mondiale della pace che ricorrerà
il 1 gennaio è  intervenuto anche il cantautore
Simone Cristicchi. “Anche la musica - ha detto - è
un megafono per trasmettere messaggi così
importanti. Essendo musicista e compositore
sento una grande responsabilità verso questo
mezzo perché con la canzone possiamo veicolare
messaggi importanti”. Cristicchi ha riflettuto su
tre parole chiave contenute nel messaggio del
Pontefice: “Attenzione. Sul vocabolario della lin-
gua italiana, alla voce “attenzione” c’è scritto
“volgere l’animo verso qualcosa”. Quindi, - ha
osservato - significa andare oltre me stesso, eva-
dere  dalla prigione del mio ego, e accorgermi che
esiste il mondo, prendermi cura del microcosmo
in cui vivo, e degli altri esseri umani. Non lasciar-
mi influenzare, comprare da un potere che inve-
ste ogni giorno miliardi sulla mia distrazione. La
seconda parola che ho trovato nel messaggio è
umiltà. L’umiltà di chi vive in disparte, di chi non
insegue il consenso, e non vuole emergere a tutti
i costi. Perché è molto meglio un anonimo perbe-
ne, che un mediocre di successo. La terza parola,
che contiene in sé le altre due, è cura. Da quando
veniamo gettati nel mondo, dal momento in cui
usciamo dalla pancia materna, cerchiamo quel
senso di completezza, che si può trovare nel-
l’amore, nell’abbraccio di un amico o del Divino”.

“La manovra non affronta i problemi del
Paese”. Lo ha detto il segretario della Cgil,
Maurizio Landini, arrivando a Roma alla
manifestazione regionale dove culmina con lo
sciopero generale la settimana di mobilitazio-
ni e manifestazioni indetta da Cgil e Uil contro
“una manovra sbagliata”. “La gente - ha
aggiunto - non arriva alla fine del mese, i sala-
ri sono tra i più bassi d’Europa, i livelli di pre-
carietà sono altissimi, i giovani sono costretti
ad andarsene dal Paese, c’è un’evasione fisca-
le che è la più alta d’Europa. Questa manovra
- ha proseguito - non affronta questi problemi
e noi stiamo chiedendo di ridurre la tassazio-
ne sul lavoro dipendente, di cancellare i vou-
cher e non di ripristinarli, stiamo chiedendo di
fare investimenti su sanità, sulla scuola e sulla
pubblica amministrazione per creare lavoro e,
soprattutto, questo governo ad oggi non ha
discusso con le organizzazioni sindacali”.

Mobilitazione continua
per contratti e salari

“Con oggi non si conclude la mobilitazione
per rivendicare contratti dignitosi, salari ade-
guati, dignità sociale. Il governo non ascolta il
lavoro, ma i diritti non si cancellano e i bisogni
sociali aumenteranno proprio per le risposte
sbagliate sulla politica economica e sociale
della legge di Bilancio, si premia l’evasione e
si aumenta la sofferenza economica delle
famiglie che sul caro vita non hanno alcuna
risposta”. Così Serena Sorrentino, segretaria
generale della Fp Cgil, dalla manifestazione di
Roma, promossa da Cgil e Uil, in occasione
della giornata di sciopero per cambiare una
‘manovra sbagliata’. Rivolgendosi al governo,

aggiunge la dirigente sindacale, “diciamo che
non ci rassegniamo al fatto che non ci siano
risorse per i contratti di sanità, funzioni cen-
trali e funzioni locali, e non ci raccontino che
se ne occuperanno con la prossima legge di
Bilancio. Con un’inflazione a due cifre il lavo-
ro pubblico sta pagando tre volte la crisi:
meno salario, niente contratto e assunzioni,
meno servizi pubblici”. Inoltre, prosegue,
“siamo in stati in piazza in questa settimana
con vertenze legata alla giustizia, all’Inl, per
difendere il Servizio sanitario nazionale, per
lottare contro le esternalizzazioni dei servizi

educativi, per difendere il diritto al contratto
delle lavoratrici e dei lavoratori del terzo set-
tore, delle Rsa e della sanità privata. Andremo
avanti contro le politiche che attaccano la
dignità del lavoro, aumentano la precarietà,
negano il diritto a rinnovare i contratti nazio-
nali ai lavoratori dei servizi fondamentali,
impoveriscono le famiglie e privatizzano i ser-
vizi. Contro la divisione sociale e per la solida-
rietà e la giustizia sociale, continueremo la
nostra lotta, perché i diritti non sono favori e
noi siamo ‘Partigiani del Lavoro’”, conclude
Sorrentino.

Monitoraggio settimanale Istituto Superiore di Sanità e ministero della Salute
Covid, calano rt, incidenza e intensive
salgono i ricoveri in area medica

“La gente non arriva alla fine del mese, i salari sono tra i più bassi d’Europa”

Landini (CGIL): “La Manovra
non affronta i problemi del Paese”
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I cittadini del IX municipio hanno “voltato  le spal-
le” al Sindaco di Roma Roberto Gualtieri che l’altro
pomeriggio ha partecipato al Consiglio straordina-
rio sui rifiuti illustrando la bontà del termovaloriz-
zatore che dovrebbe sorgere nella periferia di Santa
Palomba. Un appuntamento che non era segnalato
ne’ nell’agenda ufficiale di Gualtieri, ne’ in quella
dell’Assessora all’Ambiente Sabrina Alfonsi. Al
momento della relazione però i cittadini presenti
nel parlamentino del I ponte, hanno voltato simbo-
licamente le spalle al sindaco e in segno di protesta
hanno abbandonato l’aula. “E’ stato un consiglio
non semplice - scriverà in serata la Presidente del
Municipio IX, Titti Di Salvo in un post Facebook -
Abbiamo scelto di convocarlo. Convinti che fosse
giusto e utile un rapporto diretto con le associazio-
ni, i comitati di quartiere, i cittadini. Qualcuno ha
detto che il confronto è arrivato tardi. A cose fatte.
Ignorando che la scelta del commissariamento di
Roma nella gestione dei rifiuti avoca al
Commissario il potere della decisione. Per defini-
zione. Non prevede cioè ruolo nella sua decisione
ne’ per il consiglio capitolino ne’ per quello munici-
pale”. “Non si può rispondere al dibattito dicendo
che l’inceneritore a Santa Palomba è un problema
solo di Santa Palomba, è una cosa inascoltabile e
dimostra, oltre una scarsa conoscenza del territorio,
anche una scarsa sensibilità” ha detto all’AGI l’ex
assessore all’ambiente del Municipio, Alessandro

Lepidini, dimessosi proprio in disaccordo con la
realizzazione dell’impianto, che oggi è tra i promo-
tori del comitato “No all’inceneritore a Santa
Palomba”. Secondo Lepidini, “anche la risposta che
l’alternativa al termovalorizzatore è la discarica è
una semplificazione utile per raccogliere consensi,
ma ci sono tecnologie diversificate che possono
garantire risultati diversi. Non è un caso che si sia
scelta l’area più periferica di Roma e l’impatto del-
l’impianto toccherà anche i comuni contigui”. Dopo
un pomeriggio particolarmente complicato e non
privo di contestazioni, Di Salvo ha precisato che “la
funzione che noi vogliamo agire come Municipio e
che il sindaco ha riconosciuto è duplice: quella di
rappresentare, raccontare e cambiare la realtà di
Santa Palomba. Dimenticata da sempre, che non si
sente Roma perché Roma non l’ha mai sentita sua.
E quella di monitorare via via l’impatto sui diversi
piani dell’impianto sul territorio”. “Siamo di fronte
ad una scelta compiuta, ma come comitato portere-
mo avanti un’azione legale, ma anche territoriale. -
ha aggiunto Lepidini - ho lasciato un incarico per
fare una battaglia in prima persona per una scelta
che trovo anacronistica, in contrasto con i principi
ambientali europei e soprattutto che danneggia in
maniera irreversibile un territorio che andrebbe
tutelato come quello dell’agro romano. Faremo una
grande battaglia per fare dell’area di Santa Palomba
un’area protetta”. 

Gualtieri in IX Municipio,
chiarito su timori infondati

Il confronto al IX Municipio è servito “anche ad
allontanare preoccupazioni infondate come ad esem-
pio la realizzazione di discariche di servizio dell’im-
pianto: non ci saranno nemmeno discariche di servi-
zio”: lo ha riferito il sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri, dopo l’incontro di ieri sul piano rifiuti e in
particolare sul termovalorizzatore che verrà costrui-
to a Santa Palomba. “Questi incontri sono molto utili
perché spesso tante persone che inizialmente erano
contrarie, quando ascoltano gli argomenti e appro-
fondiscono, poi cambiano idea”, ha scritto Gualtieri
su Facebook, “ringrazio tutti i cittadini che sono
intervenuti. La partecipazione migliora la qualità
della nostra democrazia”. “Questa è la soluzione
migliore per la nostra città, non solo perché eviterà di
realizzare una mega discarica a Roma, ma anche per-
ché, grazie a tecnologie moderne e innovative, per-
metterà di produrre energia pulita dai nostri rifiuti e
ridurre la Tari”, ha sottolineato il sindaco di Roma.

A Palazzo Valentini è stato ricordato il
fotoreporter Mario Proto, a due anni
dalla sua scomparsa. E’ affascinante il
racconto della sua vita, della sua espe-
rienza professionale, della sua passione
per la fotografia e per il giornalismo. Ha
dedicato i suoi anni a raccogliere e
immortalare alcuni dei momenti che
hanno caratterizzato la storia di Roma e
del nostro Paese. Gli avvenimenti che
sono rimasti, anche grazie alle sue foto,
nella memoria di tutti. Da quelli più tra-
gici, come la strage di via Fani e il seque-
stro di Aldo Moro, a quelli più leggeri.
Era sempre sulla notizia e riusciva a
cogliere con i suoi scatti i particolari e le
sensazioni di ogni fatto. E quindi a tra-
smettere emozioni. Mario Proto ha
lasciato il segno, è stato un esempio di
professionalità, ma soprattutto di uma-
nità. Lo ha fatto in un’epoca in cui “si
consumavano le scarpe” per arrivare sui
luoghi della notizia e non esistevano le

moderne tecnologie, internet. Ha rappre-
sentato al meglio il ruolo dei fotorepor-
ter, un lavoro che è sottoposto a rischi
quotidiani e che va tutelato e rispettato
sempre. Ricordiamo, infatti, i fotorepor-
ter e i giornalisti che hanno perso la vita
per cercare la verità anche in luoghi di
guerra e di frontiera. Così come i tanti
giornalisti costretti a vivere sotto scorta

per le loro inchieste contro la mafia e il
malaffare e per difendere la libertà di
stampa. Secondo l’ultimo rapporto
annuale di Reporter senza Frontiere il
numero di giornalisti incarcerati nel
mondo ha raggiunto un nuovo record.
Così come è aumentato il numero dei
giornalisti uccisi. Incarcerati o uccisi solo
perché facevano il loro lavoro.

Dobbiamo ricordarlo, sempre, a partire
dalle istituzioni. Anche con la consape-
volezza che tanti giovani che si avvicina-
no a questo mestiere lo fanno a costo di
tanti sacrifici, stando ore al freddo gelido
o sotto la pioggia o il sole d’estate, per
portare in redazione la foto o la notizia
del giorno.

Svetlana Celli

Mobilità, Patanè:
“Approvata delibera
per migliorare servizio
soccorso stradale”

“La Giunta di Roma Capitale
ha approvato una delibera che
modifica la modalità di ingres-
so dei mezzi adibiti a soccorso
stradale nella ZTL Centro
Storico e nella ZTL
Trastevere: non più permessi

temporanei, ma titoli validi per
l’intera annualità e associati a
pacchetti di 50, 100 o 200
giornate di ingresso”: lo dichia-
ra in un comunicato
l’Assessore alla Mobilità di
Roma Capitale Eugenio
Patanè. “La modalità di pre-
sentazione delle richieste di
autorizzazioni temporanee,
essendo gli interventi di que-
sto genere contingenti e non
preventivabili - spiega Patanè -
mal si conciliava con la neces-
sità di presentare in tempi
brevi la domanda autorizzati-
va. Con questa delibera acco-
gliamo le richieste della cate-
goria individuando uno stru-
mento più flessibile e gestibile
in autonomia da parte dei tito-
lari delle autorizzazioni per il
soccorso stradale. Tutto ciò a
beneficio degli stessi operato-
ri, che avranno vantaggi orga-
nizzativi ed economici, perché
acquistando interi pacchetti di
accessi abbattono i costi e
migliorano il servizio, e dei cit-
tadini, perché velocizziamo
l’intervento dei mezzi di soc-
corso e la rimozione delle
auto in panne sulle strade”.

Autonomia differenziata,
l’assessore D’Amato:
“Colpo mortale a Roma
e economia regionale”

“Insistere sull’autonomia diffe-
renziata è dannoso per Roma
e il Lazio. Si rischiano di per-
dere migliaia di posti di lavoro
con conseguenze negative
sulle famiglie e sulle imprese in
modo particolare per il tessu-
to medio e piccolo. Si rischia
la desertificazione della capita-
le. È un provvedimento che
non può passare”. Lo dichiara
Alessio D’Amato candidato
Presidente alla Regione Lazio.

in BreveL’omaggio è stato promosso dalla Presidenza dell’Assemblea Capitolina
Mario Proto, professione reporter
Affascinante il racconto della sua vita, della sua esperienza
professionale, della sua passione per la fotografia e per il giornalismo
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Inceneritore, il IX municipio
volta le spalle a Gualtieri

Si è riunito ieri
direttivo congiunto

nazionale
di Libersind-

Fnp-Liberprof

Il 16 dicembre 2022 a
Roma si è svolto il diret-
tivo nazionale congiun-
to libersind-fnp-liber-
prof che ha visto i diri-
genti Nazionali. Molti
gli interventi dei quadri
sindacali e dei segretari
nazionali delle 3 sigle.
Fnp-Confsal firmataria
dei CCNL del Coni,
sport e salute e federazioni sportive allarmata dallo
spezzettamento dei CCNL appartenenti al medesimo
comparto incluso il ministero dello sport, denuncia le
disuguaglianze tra lavoratori che svolgono gomito a

gomito quotidianamen-
te le medesime mansio-
ni. Libersind conferma
all’interno del comparto
spettacolo (Rai, Teatri di
prosa, lirici e casinò,
emittenza radiotelevisi-
va privata) la necessità
di una vera attenzione al
mondo della cultura in
tutte le sue declinazioni,

cartina di tornasole di una democrazia compiuta ma
anche volano economico troppo spesso sottovalutato,
Liberprof continua il suo impegno nella tutela dei
lavoratori autonomi a partita iva.





Torna il concerto di Capodanno:
arrivano Elodie, Franco 126,
Madame e Sangiovanni e la musi-
ca di RDS 100% Grandi Successi.
Il 1° gennaio, ampio programma in
decine di spazi culturali con inizia-
tive gratuite rivolte a un pubblico
di ogni età.

Roma si prepara a dare il ben-
venuto al nuovo anno con un
ricco calendario di eventi e ini-
ziative che animeranno in città
una grande festa collettiva
all’insegna della Musica,
dell’Arte, della Cultura e dello
Spettacolo. A partire dal con-
certo di Capodanno che torna
in via dei Fori Imperiali con un
cast artistico di star apprezzate
dal target dei giovanissimi e
non solo. Dal mattino del 1°
gennaio 2023, poi, prenderanno
il via in tutta la città le oltre 70
iniziative gratuite di
Capodarte: concerti, visite gui-
date, spettacoli e attività per
grandi e piccoli che animeran-
no fino a sera musei, bibliote-
che comunali, teatri, cinema e
altri luoghi della cultura straor-
dinariamente aperti per l’occa-
sione.
IL CONCERTO - Il programma
ricco di appuntamenti prende-
rà il via il 31 dicembre con il
concerto live “Rome Restarts
2023”, promosso da Roma
Capitale, Assessorato ai Grandi
Eventi, Turismo, Moda e Sport,
che vedrà alternarsi sul palco,
nel suggestivo scenario di via
dei Fori Imperiali: Elodie,
Franco 126, Madame e
Sangiovanni. La radio ufficiale
dell’evento sarà RDS 100%
Grandi Successi. I conduttori
Francesca Romana D’Andrea e
Filippo Ferraro saranno i volti e
le voci ufficiali del Capodanno
di Roma, che andranno ad ani-
mare la serata e a presentare gli
artisti che saliranno sul palco
accompagnando il pubblico
con un concentrato di musica
live e divertimento. La festa ini-
zierà alle 21,30e proseguirà
anche dopo il brindisi al nuovo
anno con uno speciale dj-set a
cura di Dimensione Suono
Roma, per continuare a cantare
e ballare insieme ai romani e ai
turisti anche dopo la mezzanot-
te. Particolare attenzione alla
promozione dell’evento sarà
riservata con attività editoriali
di racconto, un piano radio
dedicato che coprirà tutto il ter-
ritorio nazionale e attività pen-
sate per coinvolgere gli ascolta-
tori sia in avvicinamento sia
durante la sera dell’evento. Con
un focus verso le nuove genera-
zioni, grazie al supporto nel
racconto dell’evento da parte di
RDS Next: la social web radio,
prima su TikTok con oltre
460mila follower, i cui condut-
tori sono tra i più importanti
content creator della
Generazione Y e Z. Le attività
di promozione e di storytelling
del Capodanno di Roma 2023
saranno supportate anche dalla
Stardust con spazi dedicati sui
social, attività di engagement
nei giorni che precedono
l’evento tramite le stories degli
igers più noti e con un bacino di
utenti di oltre 50 milioni di
seguaci, con reaction live anche

dal backstage e da una posta-
zione dedicata durante il con-
certo. Dal giorno successivo al
Capodanno, le pagine social
verranno popolate di contenuti
generati durante la serata, rac-
contando i migliori momenti
della serata appena trascorsa.
CAPODARTE - Il 1° gennaio
torna Roma Capodarte, il pro-
gramma gratuito di eventi cul-
turali distribuiti su tutto il terri-
torio cittadino. Concerti specia-
li e tante iniziative con numero-
si protagonisti del mondo della
Cultura che incontreranno
spettatori e visitatori nei musei,
nei teatri, nei cinema, nelle
biblioteche e in altri spazi della
città straordinariamente aperti
al pubblico. Decine gli inter-
venti in programma, tra eventi
musicali, visite guidate, spetta-
coli, letture ed eventi per bam-
bini e famiglie. Qui di seguito
una selezione (l’elenco comple-
to e i dettagli per quanto riguar-
da gli accessi e gli orari possono
essere trovati nel documento
allegato e su
www.culture.roma.it/romaca-
podarte)
MUSICA - Anzitutto cinque
appuntamenti speciali a cura
dell’Assessorato alla Cultura di
Roma Capitale: all’Auditorium
dell’Ara Pacis, appuntamento
con le canzoni di Lucio Dalla, i
valzer di Strauss e le danze
ungheresi di Brahms per due
repliche che vedranno protago-
nisti Peppe Servillo, Fabio
Maestri e l’Orchestra da
Camera Roma Sinfonietta.
Doppio appuntamento ai
Musei Capitolini con
EneaBarockOrchestra (forma-
zione orchestrale con strumenti
antichi specializzata nel reper-
torio barocco), che porta al pub-
blico il suo Capodanno con
Bach. Alla Centrale
Montemartini l’Ensemble
Seicentonovecento propone
MITICHE DONNE dal
Seicento a oggi: Amarilli,
Foscarina, Maria Stuarda,

Medea. Sul palco del Teatro
Argentina da non perdere le
due repliche dei Dialoghi sinfo-
nici, con l’Orchestra Europa
InCanto, che eseguirà opere di
Beethoven. Al Teatro del Lido
di Ostia il Quartetto Pessoa
proporrà Il suono delle imma-
gini, un omaggio ad Astor
Piazzolla e a Ennio Morricone.
Tra gli altri appuntamenti
musicali, anche Musica per
Roma, nella Cavea
dell’Auditorium Parco della
Musica Ennio Morricone,
omaggerà il grande composito-
re con il concerto Ennio per
Roma, con oltre 100 coristi
accompagnati dall’Orchestra
Xilon. Alla Casa del Jazz, l’or-
chestra di piccoli talenti diretta
da Massimo Nunzi sarà sul
palco per Conti, Duchi, Regine
e Re. L’aristocrazia del Jazz
suonata dalla Jazz Campus
O r c h e s t r a . L ’ A c c a d e m i a
Nazionale di Santa Cecilia,
invece, propone alla Galleria
Sciarra due concerti con musi-
che di Vivaldi per archi e fiati. Il
Teatro dell’Opera, inoltre, pro-
porrà visite guidate al Teatro
Costanzi e concerti delle bande
cittadine itineranti lungo le vie
adiacenti Piazza Beniamino
Gigli. All’Accademia
Filarmonica Romana il concer-
to Impressioni di
Capodannocon brani per solo
piano e duo violino e pianofor-
te con brani di Respighi, Ravel
e Schumann. Inoltre, a piazza
di Spagna (in caso di poggia
Galleria Umberto Sordi), il
Concerto di Capodanno della
Polizia Locale di Roma
Capitale.
CINEMA - Appuntamento a
Casa del Cinema per
Quattordici giorni, con Carlotta
Natoli e Thomas Trabacchi
diretti da Ivan Cotroneo. Attori
e regista prenderanno parte alla
proiezione. Al Nuovo Cinema
Aquila ci sarà Diamo i numeri,
incontro/spettacolo con il pub-
blico che si svilupperà attraver-

so la presentazione dei film
della stagione cinematografica
2022/2023.
BIBLIOTECHE - Le Biblioteche
di Roma festeggiano l’inizio del
nuovo anno con una serie di
eventi dedicati a Le città invisi-
bili di Italo Calvino di cui nel
2023 si celebra il centenario
della nascita. Dieci città per
dieci biblioteche del sistema
romano tra musica, reading,
performance, laboratori e molto
altro. Tra gli eventi a tema in
programma: le letture calvinia-
ne dell’attore Vinicio
Marchioni presso la Casa delle
Letterature (“Le città e il desi-
derio”); lo spettacolo teatrale di
e con Marta Cuscunà, ispirato
alla biografia di Ondina
Peteani, prima staffetta parti-
giana d'Italia, deportata ad
Auschwitz, alla Biblioteca
Laurentina (“Le città e la
memoria”) e l’evento musicale
tra sonorità del Medio Oriente
e dell’India con il duo Rashmi
V. Bhatt alla Biblioteca Casa del
Parco (“Le città e gli scambi”).
Le Biblioteche di Roma sono
inoltre presenti anche alla Festa
della Befana di piazza Navona

(che andrà avanti fino al 6 gen-
naio) con tre stand che propon-
gono spettacoli di burattini, let-
ture, laboratori, spettacoli e gio-
chi di ruolo.
MUSEI - Anche quest’anno gli
spazi del Sistema Musei di
Roma Capitale, comprese le
aree archeologiche e le mostre
attualmente in corso, saranno
eccezionalmente aperti con ora-
rio ordinario e ad accesso gra-
tuito. In alcuni di questi spazi i
visitatori potranno scegliere tra
un vasto programma di visite
guidate ed eventi in compagnia
di personalità del mondo del-
l’arte e della cultura come, ad
esempio, la visita del sovrinten-
dente capitolino Claudio Parisi
Presicceai Musei Capitolini e la
visita di Marco Lodoli al Museo
di Roma in Trastevere. Il
Palazzo delle Esposizioni -
anch’esso presente alla Festa
della Befana di Piazza Navona
con la mostra fotografica
“Territorio” - celebra Pier Paolo
Pasolini con gli incontri Più
moderno di ogni moderno a
cura di Andrea Cortellessa e
Pasolini, la via dolorosa con
Andrea Pomella. Al Museo

Ebraico di Roma, visita guidata
con Lia Toaff nelle sale del
Museo alla scoperta della storia
e della cultura di una delle
comunità più antiche d’Europa.
BAMBINI - Molte anche le atti-
vità dedicate ai più piccoli. Alla
Pelanda dell’ex Mattatoio, la
Fondazione Romaeuropa pro-
pone Città di circhi: un grande
playground per bambini e
famiglie con pista di giocoleria,
la Trenonave, una Città circo e
area giochi in legno. A queste
attività si aggiungono, inoltre,
le visite guidate per famiglie e
ragazzi in programma al
MACRO e al Palazzo delle
Esposizioni, oltre a laboratori
creativi e a una serie di iniziati-
ve per i ragazzi proposte dalle
Biblioteche di Roma nell’ambi-
to delle attività dedicate al cen-
tenario della nascita di Italo
Calvino.
Con l’inizio dell’anno anche il
Planetario di Roma offre una
programmazione gratuita inte-
ramente dedicata alle famiglie.
Si parte con Space opera, un
viaggio interplanetario basato
sulle note di Gustav Holst,
seguito da Planetario: ritorno
alle stelle e gli eventi in compa-
gnia di Dottor Stellarium. Le
iniziative di Capodarte sono
promosse da Roma Capitale,
Assessorato alla Cultura con il
coordinamento del
Dipartimento Attività
Culturali, in collaborazione con
l’Istituzione Biblioteche di
Roma, la Sovrintendenza capi-
tolina ai Beni Culturali e le isti-
tuzioni del Tavolo tecnico per
la produzione culturale con-
temporanea: Accademia
Nazionale di Santa Cecilia,
Casa del Cinema, Fondazione
Musica per Roma, Azienda
Speciale Palaexpo, Fondazione
Romaeuropa, Teatro
dell’Opera di Roma,
Associazione Teatro di Roma, e
poi ancora Nuovo Cinema
Aquila, Filarmonica Romana,
Museo Ebraico di Roma.
Supporto organizzativo di
Zètema Progetto Cultura. Tutte
le informazioni per il pubblico
e le modalità di accesso sono
disponibili su
www.culture.roma.it/romaca-
podarte, allo 060608 (tutti i
giorni dalle ore 9 alle 19) oppu-
re sui profili social con #roma-
capodarte2023

Capodanno Roma 2023: il 31 dicembre
“Rome Restarts 2023” ai Fori Imperiali
E il 1° Gennaio 2023 le iniziative della seconda edizione di “Capodarte”
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Sanità e scandalo INI
Parla la candidata
alla Presidenza
della Regione Pecorilli

Santori: “Spagna e Cornelia, manutenzione a zero, risarcire gli utenti” 

Metro, disservizi continui

Sono iniziati ieri i lavori notturni di pavi-
mentazione di via del Trullo nel
Municipio XI. Il cantiere ha avuto un
primo avvio il 6 dicembre per lo svolgi-
mento delle attività di pulizia delle cadi-
toie, propedeutico al rifacimento della
strada. Le operazioni vengono effettuate
dal Dipartimento Csimu su 900 metri di
strada (13.280 mq) e prevedono il resty-
ling profondo e completo della piattafor-
ma stradale. Complessivamente l’inter-
vento ha un costo di 500mila euro. “Il
lavoro di riqualificazione e messa in sicu-
rezza delle strade della Capitale prose-
gue. Ieri abbiamo iniziato i lavori in un
tratto di strada molto trafficato, il cantie-

re si svolge dalle 21 alle 6 del mattino, per
evitare il più possibile disagi ai cittadini.
Entro Natale la strada sarà completa-
mente nuova. 
Questa manutenzione è un’ulteriore ini-
ziativa nei confronti degli abitanti dell’in-
sediamento storico del Trullo, ai quali
stiamo valorizzando via Ventimiglia
anche attraverso l’eliminazione dei pilo-
ni dell’alta tensione. Un lavoro su cui ho
lavorato con ostinazione personalmente,
in questi ultimi mesi. Con il Presidente
Lanzi lo avevamo promesso ai cittadini
nell’ultima assemblea pubblica dello
scorso ottobre”, commenta l’assessore ai
Lavori Pubblici di Roma Capitale

Ornella Segnalini. “Si tratta di un inter-
vento atteso dai residenti e, viste le con-
dizioni in cui versa via del Trullo, indi-
spensabile per garantire una maggiore
sicurezza stradale. Abbiamo lavorato in
sinergia con il Dipartimento Csimu per
ridurre al minimo l’impatto sul traffico,
concentrando i lavori nelle ore notturne.
Ringrazio l’assessore Segnalini, sempre
molto attenta alle esigenze dei diversi
Municipi, per aver colto prontamente la
necessità di questo intervento e per il
grande lavoro che sta svolgendo per
migliorare le strade della nostra città”,
dichiara Gianluca Lanzi, Presidente del
Municipio Roma XI.

Strade, Segnalini: “Partiti i lavori 
in via del trullo, nuova entro Natale”

“Alla stazione metro Spagna
chiuse le uscite per via
Veneto e Villa Borghese:
manutenzione a zero. Una
vergogna in salsa d’ipocrisia
che ha permesso magica-
mente di riaprirle l’8 dicem-
bre solo per esigenze di fac-
ciata, e poi di nuovo il vuoto.
Ascensori rotti, sporcizia,
scritte, umidità, transenne.
Una storia infinita che si
ripete anche alla stazione
Cornelia e in tante altre fer-
mate di periferia.
L’incapacità di risolvere i
problemi del trasporto pub-
blico delle amministrazioni
capitolina e regionale a
guida Pd, mentre la Roma
Lido ha subito oggi l’ennesi-
mo stop, ha superato il limi-
te. Disagi e disservizi sono
continui. E domani un altro
sciopero, sempre di venerdì,
e altri disagi. Rispettiamo i
lavoratori e i loro diritti, ma
i problemi non possono rica-
dere sull’utenza, che tra l’al-
tro perde intere giornate di
abbonamento non risarcito.
L’amministrazione faccia la
sua parte e intervenga a
risolvere i conflitti con i
lavoratori, sulla manuten-
zione, sul decoro e l’efficien-
za dei servizi.
Il Giubileo e l’Expo 2030
sono vicini, evitiamo a Roma
l’ennesimo nulla di fatto
mascherato dal caos e dalla
propaganda a coprire gli
sprechi e l’incapacità delle
giunte Gualtieri e
Zingaretti”. Lo dichiara in
una nota il capogruppo della
Lega in Campidoglio
Fabrizio Santori, a proposito
del trasporto pubblico citta-
dino alla vigilia dell'ennesi-
mo sciopero previsto doma-
ni. 

“Mancanza di controlli
su Karibu inaccettabile,

subito verifiche sulle coop”
“La Lega è ancora in attesa
della convocazione della
Commissione consiliare per
le politiche sociali, invocata

ormai da settimane, allo
scoppio della vicenda sulla
coop Karibu che fa capo alla
famiglia del deputato
Soumahoro, eletto con
Alleanza Verdi e Sinistra. La
riunione è necessaria per
avviare la verifica delle posi-
zioni di tutte le cooperative e
le associazioni impegnate
dal Campidoglio per l’assi-
stenza, e non soltanto per
quanto riguarda i minori, ma
anche per gli anziani e i disa-
bili.
La richiesta è di compiere

un’indagine accurata e a
tutto campo, a livello centra-
le, nei Municipi e con la par-
tecipazione di Assessorato e
Dipartimento, e con ulteriore
urgenza dopo quanto è
emerso anche in
Commissione trasparenza. È
inconcepibile infatti che i
controlli non siano stati fatti,
e che sia emerso che la
Karibu operasse senza avere
nemmeno il Durc
(Documento unico di regola-
rità contributiva) prendendo
denaro sfilato dalle tasche

dei cittadini senza verifiche.
Domandarsi se possono
esserci altre situazioni di
questo tipo in giro per Roma
Capitale è naturale. Ma il
sindaco Gualtieri tace e la
Commissione preposta anco-
ra non è neppure in calenda-
rio”. Lo dichiara in una nota
il capogruppo della Lega in
Campidoglio Fabrizio
Santori, a proposito di quan-
to emerso sulla cooperativa
Karibu nel corso della
Commissione consiliare tra-
sparenza.

“Secondo notizie di stampa, diri-
genti e proprietà del Gruppo INI,
minacciano di non pagare gli sti-
pendi di dicembre e la tredicesima
ai dipendenti. Inoltre paventereb-
bero la cessazione delle attività o
parte di esse” Denuncia Sonia
Pecorilli, PCI. Che accade? Si
chiama provvedimento caute-
lare. E’ lo strumento ottenuto
dal PM (Pubblico Ministero)
che si è rivolto al GIP (Giudice
Indagini Preliminari) per con-
testare in via giudiziaria quel-
le che sono le accuse e chiama-
re le persone a difendersi. Con
tale provvedimento beni per
circa 10.000.000 di euro sono
stati cautelativamente bloccati
dalla Magistratura. Parliamo
degli effetti della indagine
condotta da NAS e Guardia di
Finanza su indicazione del
Tribunale di Velletri, circa i
falsi rimborsi per prestazioni
mediche all’INI di
Grottaferrata. Rimborsi che
avvengono, data la convenzio-
ne INI con la Sanità regionale,
a richiesta, mostrando relative
documentazioni. Ciò che
viene contestato nell’ipotesi è

che tale documentazione sia
falsa. “Ma non è un caso da
denunciare come si fosse in pre-
senza di qualche mariuolo! - com-
menta Sonia Pecorilli, responsa-
bile del PCI Lazio ed ora anche
candidata alle elezioni regionali
come Presidente per i comunisti -
Purtroppo la cosa che c’è dietro è
molto più grave e comincia da più
lontano. Al netto degli esiti giu-
diziari che saranno, questo è il
risultato, direi normale e prevedi-
bile, della conseguenza di aver
attuato in Italia e nella Regione
Lazio, una politica sanitaria volta
allo smantellamento della Sanità
Pubblica Gratuita e per tutti. E’
il risultato - continua la candida-
ta comunista -  dei poteri forti
(che tradotto sono i soggetti eco-
nomici della sanità privata e delle
case farmaceutiche) che hanno
imposto politiche di assalto alla
vera Riforma sanitaria introdotta
nel 1978 nel nostro Paese grazie
alle lotte dei lavoratori e alla linea
impressa da comunisti, socialisti
e tanta parte di progressisti di
altre forze,. Assalto che negli
anni si è trasformato in una vera
e propria linea politica di
Controriforma, adottata ed indi-
cata prima dal centrodestra e poi
anche dal centrosinistra, nel
fasullo obbiettivo di perseguire
numeri di bilancio economico,
invece che vite e cure e sollievi da
offrire alla popolazione bisognosa
di cure. Questo è il vero scandalo
- continua Sonia Pecorilli - che
mentre nei nomi coinvolti mostra
plasticamente come le esperienze
e buone pratiche che tutti noi
conosciamo nella sanità pubblica
(anche ora ridotta a brandelli)
incarnate in medici e manager,
gli stessi - ovviamente per il fine
del perseguiemnto del sacro dena-
ro - se immessi nel privato hanno
questi risvolti che possono anche
diventare truffaldini verso il pub-
blico. Non solo, invito a riflettere,
e denuncio la necessità del rivol-
gimento totale che occorre anche
nella sanità del Lazio - conclude
la candidata comunista - perchè
come ha dimostrato la Pandemia,
se il pubblico non è in buona
salute, l’alternativa non è rivol-
gersi al privato che non ha nelle
sue corde la gratuità del servizio
sanitario, ma sono le vite che
abbiamo perduto! Quindi occorre
che quel famoso 70% di bilancio
regionale che viene assorbito dalle
politiche sanitarie, sia speso mas-
simamente per la sanità Pubblica,
Gratuita e per tutti, non per le la
sanità privata come avviene oggi
con più del 50% a questa destina-
to. La nostra linea ferma, del PCI
nazionale e di quello regionale, su
questo è chiaro: sia contro il
padronato sia contro le politiche
del centrodestra e del centrosini-
stra! I responsabili politici regio-
nali diano immediata risposta ai
lavoratori e ai cittadini bisognosi
di cure”.
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Si svolgerà lunedì 19 dicembre, nella sala
Mechelli del Consiglio regionale del Lazio,
la “Giornata della Trasparenza 2022”,
appuntamento annuale per fare il punto
sulle misure adottate alla Pisana in materia
di Trasparenza e Prevenzione della corru-
zione. Quest’anno l’evento è dedicato al
tema dei “Sistemi di gestione per la qualità
(Iso 9001) e per la prevenzione della corru-
zione (Iso 37001)” e prevede la partecipazio-
ne del Presidente dell’Autorità nazionale
Anticorruzione, Giuseppe Busia e del
Prefetto di Roma, Bruno Frattasi. Il conve-

gno sarà aperto dai saluti del presidente del
Consiglio regionale, Marco Vincenzi e del
presidente dell’Anac, cui seguiranno gli
interventi di Cinzia Felci, Segretaria genera-
le del Consiglio regionale, Barbara
Dominici, direttrice del Servizio
“Prevenzione della corruzione,
Trasparenza” del Consiglio, Giuseppe
Russo, presidente dell’Oiv del Consiglio e di
Angelo Freni, presidente del Cda
Certification. Le conclusioni saranno affida-
te al Prefetto di Roma e al vicepresidente
della Regione Lazio, Daniele Leodori.

Consiglio del Lazio, lunedì
“Giornata della Trasparenza”
Si parlerà di “Sistemi di gestione per la qualità (Iso 9001) e per la prevenzione
della corruzione (Iso 37001)”. Invitati il presidente dell’Anac e il Prefetto di Roma



La Cna premia le imprese innovative: “Investiamo su chi
porta un reale cambiamento
all’Italia”, spiega Marco
Vicentini, presidente dei
giovani imprenditori
della confederazione.
“Guardiamo al futuro
e abbiamo deciso di
premiare i giovani che
ci credono e vogliono
ancora fare impresa e
innovazione”, sottolinea a
margine di ‘Cambiamenti’,
l’iniziativa che si è svolta oggi a
Roma e a cui hanno partecipato le 20 aziende finaliste.
Com’è cambiato il rapporto tra la piccola impresa e l’inno-
vazione? “Il covid ha accelerato il processo di contamina-
zione tra imprese digitali e analogiche”, continua Vicentini.
“C’è sempre più contaminazione tra i due mondi, molte
start up collaborano con le pmi, e grazie alle tecnologie
anche le piccole possono competere in tutto il mondo”,
aggiunge. Alla sesta edizione di ‘Cambiamenti’ è interve-
nuto il nuovo segretario generale della Cna, Otello
Gregorini. La confederazione nazionale dell’artigianato è
“al fianco dei giovani, diamo loro la possibilità di cammi-
nare verso il futuro”, sottolinea Gregorini. E al futuro deve
guardare anche il Paese per uscire dalla crisi, due sono le
priorità individuate dalla Cna.
La prima riguarda l’energia: “Se non si risolve definitiva-
mente questo problema, non non abbiamo una grande pro-
spettiva, lo Stato non può dedicare 7 miliardi al mese per
contenere i costi di imprese e famiglie, occorre risolvere
alla radice il problema come Paese e come Europa”, prose-
gue il segretario generale. L’altra priorità riguarda il
Superbonus: “Ci sono migliaia di imprese con crediti inca-
gliati, dobbiamo fare in modo che si passi dal 110% al 90%
in modo normale. Se non affrontiamo questo problema
tante aziende andranno in difficoltà”.

Cna al Governo:
“Priorità Energia
e Superbonus”
“Noi al fianco dei giovani
imprenditori che fanno innovazione”

“Gioia, angoscia, speranza; un caleidoscopio
di sensazioni, un’altalena di emozioni, ma con
una certezza: ciò che conta è reagire, passo
dopo passo. Sono solo alcune delle parole rac-
colte dalla voce di pazienti e caregiver per il
progetto “La linea delle emozioni”, la campa-
gna promossa da AIL - Associazione Italiana
contro Leucemie, linfomi e mieloma”.
“L’obiettivo dell’iniziativa - si legge ancora
nella nota AIL - è dare voce alle storie delle
persone che convivono con la Leucemia linfa-
tica cronica, lungo tutto il percorso di cura,
dalla diagnosi alla terapia. La campagna è
stata realizzata da McCann Health grazie al
contributo incondizionato di AbbVie e ha visto
condividere video, parole, poesie, fotografie e
disegni per esprimere il vissuto della malattia,
dal punto di vista di pazienti, famigliari e care-
giver”. Tra le mission “della nostra
Associazione c’è sensibilizzare l’opinione pub-
blica alla lotta sui tumori del sangue per non
far sentire mai soli i pazienti durante tutto il
loro percorso di cura - spiega Pino Toro, presi-
dente nazionale AIL - Questo progetto, ‘La
linea delle emozioni’, nasce proprio con l’idea
di creare un momento per accogliere le emo-
zioni di pazienti e caregiver, spesso famigliari,
che si trovano ad affrontare quotidianamente
una malattia del sangue cronica come la LLC,
e di unire, metaforicamente, più storie trasfor-
mandole in un unico nastro che le percorre e
dà loro voce e forza. Perché nessuno si senta
più solo nel percorso della malattia e perché,
ognuno nella sua specificità, racconti un comu-
ne percorso di speranza e fiducia nel futuro
della Ricerca scientifica”. Nel tempo, continua
Toro, “grazie alla ricerca, le terapie per la cura
delle patologie croniche del sangue sono
diventate sempre più efficaci e mirate; e questo
si trasforma in un significativo impatto sulla
vita dei pazienti e sulla sua qualità. ‘La linea
delle emozioni’ vuole rileggere il tema della
cronicità e tradurlo positivamente in un modo
di gestire, per un tempo lungo, la malattia gra-
zie ai trattamenti innovativi e al costante soste-
gno psicologico che AIL offre in tutta Italia
attraverso le sue Sezioni provinciali”. L’AIL
spiega che “sono stati fatti “grandi passi avan-
ti nella cura e nella diagnosi delle leucemie e
grazie alla Ricerca i pazienti hanno più proba-
bilità di essere curati e anche di convivere per
anni con la malattia mantenendo una buona
qualità di vita”. Ancora: “Oggi, grazie alle
nuove terapie disponibili, possiamo rinforzare

le speranze dei pazienti che convivono con
una Leucemia linfatica cronica di avere una
vita normale - spiega Antonio Cuneo,
Professore di Ematologia dell’Università di
Ferrara e Direttore Unità Operativa di emato-
logia Azienda ospedaliero Universitaria di
Ferrara - La LLC riguarda prevalentemente gli
over 70, più uomini che donne, e in misura
minore persone intorno ai 55 anni. La diagno-
si deve essere fatta in centri esperti e chi la rice-
ve ha in genere un tempo molto lungo, anche
8-10 anni, di vita senza sintomi e senza neces-
sità di iniziare la terapia. Inoltre, con l’analisi
dei fattori genetici, è possibile prevedere già al
momento della diagnosi quale sarà la probabi-
lità della persona di avere bisogno della tera-
pia. E anche coloro che necessitano della tera-
pia precoce possono essere curati adeguata-
mente con farmaci efficaci”. “Le emozioni
inviate da pazienti - prosegue l’Associazione-
familiari e caregiver e raccolte dalla piattafor-
ma www.lalineadellemozioni.it sono state rie-
laborate e trasformate in un lungo nastro rosso
che contiene parole e frasi che rappresentano
le loro storie”. Il progetto ‘La linea delle emo-
zioni’ “è nato dall’esigenza delle persone che
convivono con la malattia, dalla necessità di
chiarezza, dal bisogno di essere ascoltati. E in
tutto questo le parole contano e conta molto
come vengono dette - spiega Felice Bombaci,
Coordinatore Nazionale dei Gruppi AIL
Pazienti - Le storie delle persone e non la loro
malattia, sono il ‘leitmotiv’ di questo progetto.
Il lungo nastro rosso realizzato con le emozio-
ni dei pazienti e dei loro familiari vuole ribadi-
re che “NOI non siamo la nostra malattia”, ma
con questo vogliamo confermare che il pazien-
te deve essere visto e considerato nella sua glo-
balità di persona, con i sentimenti, le relazioni,
gli impegni, i sogni, gli obiettivi di vita, presen-

te, passata e futura”. “Oggi, il nastro de ‘La
linea delle emozioni’ - aggiunge l’AIL - è un’in-
stallazione che si trova ai piedi della scalinata
della GNAM, Galleria Nazionale d'Arte
moderna e contemporanea di Roma (Viale
delle Belle Arti, 131). Su ogni lato del totem è
presente un QR-code per scoprire tutte le sto-
rie raccontate dai protagonisti del progetto:
pazienti, familiari e caregiver. Ricevere una
diagnosi di tumore è sempre destabilizzante
per la persona e per la famiglia e quando è una
leucemia si è portati immaginare lo scenario
peggiore”. “Parlare di emozioni è una delle
cose più complesse da fare, soprattutto quan-
do ci abbattono, ci fanno esplodere o terroriz-
zare. Sono il risultato del nostro benessere o
del nostro malessere. - spiega Claudia Lo
Castro Responsabile Servizio di Psicologia-
Raccolta Fondi AIL Palermo-Trapani -. Il pro-
getto ‘La linea delle emozioni’ è la dimostra-
zione che si può parlare di emozioni e che può
fare molto bene sia ai pazienti sia ai familiari,
soprattutto durante il percorso di cura di una
malattia cronica. Infatti, esprimere ciò che si
prova è il primo vero grande strumento di
lavoro psicologico per sostenere le persone
nell’adesione alla terapia e nella relazione con
i sanitari. È importante sottolineare che il lavo-
ro di squadra è una delle armi più efficaci per
supportare chi lotta contro le malattie oncolo-
giche”. “Siamo felici di lavorare con AIL a ‘La
linea delle Emozioni’, la nostra mission è quel-
la di favorire, con il nostro lavoro, il progresso
della medicina, aiutare i pazienti e tutti coloro
che si occupano del mondo salute. Grazie a
tutti quelli che, con il loro contributo, hanno
permesso e permetteranno a questo progetto
di dare supporto ai pazienti con leucemia lin-
fatica cronica”, conclude Alessio Carli, CEO &
Partner McCann Health Italy.

Voce alle storie dei pazienti, al via campagna dell’AIL
“La linea delle emozioni”
Le storie dei malati hanno dato vita
a installazione in mostra alla GNAM di Roma
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Riceviamo e pubblichiamo - Apprendiamo con soddisfazione
e profondo orgoglio la riconferma di Alessio Pascucci, nostro
Coordinatore e storico fondatore, a Presidente
dell’Associazione Beni Italiani Patrimonio Mondiale. Un
incarico di prestigio che lo vedrà nuovamente a capo
dell’Associazione che governa i siti UNESCO italiani, tra cui
anche quello di Cerveteri. “Esprimiamo le nostre congratula-
zioni ad Alessio Pascucci, il quale siamo certi continuerà a
ricoprire con grande competenza e passione. Già da Sindaco
di Cerveteri ha dimostrato quanto sia incisiva e concreta la
sua azione nel settore della promozione dei beni culturali del
territorio. Basti pensare ai risultati portati alla nostra città: dal
ritorno della Kylix e il Cratere di Eufronio, oggi esposti in
maniera permanente a Cerveteri, al rifacimento totale della
strada di accesso alla Necropoli Etrusca della Banditaccia,
prima del suo insediamento letteralmente impraticabile fino
alla realizzazione del Visitor Center, per il quale ottenne

fondi sovracomunali straordinari”. “La sua riconferma a
Presidente è chiaramente uno straordinario attestato di stima
da parte di tanti altri Comuni d’Italia. Riconferma che, come
Governo Civico, ci riempie di orgoglio e ci conferma ancora
una volta come Cerveteri e il nostro movimento per dieci
anni abbiano avuto una guida forte, sicura e competente.
Buon lavoro Alessio!”. Allo stesso tempo, vogliamo compli-
mentarci con il Sindaco Elena Gubetti, anche lei esponente
del nostro movimento che nella stessa elezione è stata eletta
in rappresentanza del Comune di Cerveteri all’interno del
Direttivo dell’Associazione. Siamo certi che lo stesso impe-
gno e la stessa passione con le quali svolge l’incarico di
Sindaco e di Amministratore, saranno profusi all’interno
dell’Associazione, rappresentando un vanto per Cerveteri e il
territorio tutto.

Il Direttivo e il Gruppo Consiliare 
di Governo Civico per Cerveteri

Caravaggio approda
al Caffè Libreria
Il Rifugio degli Elfi

Migranti e Apolidi, domani al Granarone
si rinnova il Direttivo della Consulta
Seggio aperto per l’intera giornata dalle ore 10.00 alle ore 20.00
Giornata di votazioni quella di domani
domenica 18 dicembre a Cerveteri. Ad
essere chiamati al voto sono i cittadini
Migranti e Apolidi, che saranno chiamati
al rinnovo della Consulta. Urne aperte
per l’intera giornata presso l’Aula
Consiliare del Granarone dalle ore 10:00
alle ore 20:00. Le elezioni della Consulta
sono propedeutiche poi all’elezione del
Consigliere comunale aggiunto, espres-
sione diretta della Consulta: una figura
che rappresenterà, seppur senza diritto al
voto in Aula, le istanze di una fascia di
popolazione della città di Cerveteri che
sebbene non goda di cittadinanza italiana
appartiene a pieno titolo al tessuto socia-
le, culturale ed economico della città.
“Giungiamo alla votazione di domenica
dopo un lungo percorso molto partecipa-
to - ha dichiarato Elena Gubetti, Sindaco
di Cerveteri - nei primi giorni del mese di
settembre, infatti, abbiamo iniziato ad
incontrare i migranti per spiegare loro
quanto possa essere importante avere
nella nostra città una Consulta in cui ven-
gano rappresentati tutti i cittadini stranie-
ri della nostra Comunità. Grazie al lavoro
di Nawall El Mandilli, Consigliera comu-
nale aggiunta uscente e della Delegata
Lucia Lepore, da sempre attiva nel campo

del sociale e della cooperazione, si è dato
vita ad un gruppo davvero unito e propo-
sitivo. La Consulta dei Cittadini Migranti
e Apolidi, sin dalla sua costituzione avve-
nuta nel 2017, è sempre stata estrema-
mente attiva nel nostro Comune, renden-
dosi protagonista sia in iniziative cultura-
li che in appuntamenti solidali. Per que-

sto, così come avvenuto in questi mesi
preparatori, auspico che domenica siano
tantissimi i cittadini che parteciperanno
alle votazioni e invito tutti coloro che pos-
sono votare a esprimere la loro preferen-
za e a rendere questo strumento di parte-
cipazione veramente vivo e forte.
Inclusione e partecipazione sono da sem-
pre i principi che guidano la nostra ammi-
nistrazione e questo è un altro tassello
importante per la crescita della nostra
città. Sarà un importante momento di
democrazia e integrazione”. “Subito dopo
l’elezione del Direttivo della Consulta,
alle cui elezioni si sono presentate due
liste, “Il mondo per Cerveteri” e
“Cerveteri Unita”, si procederà all’elezio-
ne del Consigliere comunale aggiunto -
prosegue il Sindaco Gubetti - tutti i citta-
dini che vorranno esprimere il proprio
voto, dovranno portare con se il docu-
mento di identità. Con l’occasione, ringra-
zio sentitamente il personale dell’Ufficio
Elettorale, il Dottor Luca Paolangeli della
mia Segreteria e i Consiglieri comunali
Linda Ferretti, Arianna Mensurati e
Emanuele Vecchiotti che per la giornata
di domenica hanno garantito la propria
disponibilità a presiedere il seggio nella
loro veste istituzionale”.

Oggi, sabato 17 dicembre, alle
ore 18.00 il Caffè Libreria Il
Rifugio degli Elfi ospitera  la
presentazione del libro
“L’ultimo approdo di
Caravaggio” di Marco Milani,
La Corte Editore. Saranno pre-
senti come relatrice e modera-
trice la Dott.ssa Annalisa
Burattini e il Maestro Guido
Venanzoni autore del dipinto
scelto come copertina, che sta
portando nel mondo “La vita di
Caravaggio in pittura”, ovvero
suoi dipinti originali in stile
caravaggesco che mostrano i
momenti salienti della vita del
Caravaggio. È l’alba dell’11
luglio 1610 e Michelangelo
Merisi da Caravaggio si appre-
sta a lasciare Napoli su di una
feluca, diretto a Palo per poi
raggiungere Roma, certo di
ricevere la grazia dalle mani del
Papa Paolo V. Il viaggio dura
cinque giorni, durante i quali,
già in preda alle prime febbri,
fraternizza con i due marinai,
padre e figlio, e tra racconti,
sogni e ricordi, ripercorre gli
ultimi anni della sua sua vita.
Dal primo periodo in cui visse a
Roma e fu testimone della terri-
bile esecuzione di Beatrice
Cenci e della sua famiglia, agli
anni trascorsi a Napoli e a
Malta, che videro affermarsi
sempre più il suo genio e dove,

se pur per pochi mesi, fu inve-
stito della carica di Cavaliere di
Grazia. Tanti furono i suoi
sostenitori, prima fra tutte la
Marchesa Costanza Colonna,
ma anche il Gran Maestro Alof
De Vignancourt e diverse altre
personalità illustri, che fecero di
tutto per restituire al grande
pittore la libertà. Un viaggio al
fianco di un Caravaggio
umano, vero, come mai descrit-
to prima, fino allo sbarco a Palo,
il suo ultimo approdo, all’arre-
sto e al tragico e sorprendente
epilogo della sua vita. Un
romanzo basato sulle più recen-
ti scoperte e sugli ultimi studi di
ricercatori e storici del Merisi.
Marco Milani nato a Roma, si
trasferisce a Ladispoli dove tut-
t’oggi risiede, laureato in Storia
Medievale presso la Sapienza di
Roma si occupa di medievalisti-
ca ed è un grande appassionato
di Storia del Novecento.
Giocatore e allenatore di
Rugby, viaggiatore e pubblici-
sta ha esordito con il racconto
comico “Lulù, il rugbista e il
mistero della sesta paperella”
nel 2013, seguito dall’altro rac-
conto e manifesto animalista
“La mano e la zampa”. Il 2016
ha visto l’uscita del suo primo
romanzo, pubblicato da
Piemme, “L’inverno del pesco
in fiore”.

Presidenza Unesco, Governo Civico
plaude la riconferma di Alessio Pascucci
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“Lavoro imponente che ha riguardato circa 1600 fogli e oltre 1 milione 
di particelle. Siamo a disposizione di consorziati, cittadini e amministrazioni”
Fossi, il Consorzio di bonifica del Litorale
fa chiarezza sull’aggiornamento catastale

“Come ogni anno si rinnova il
tradizionale appuntamento
con il concerto di Natale del
Gruppo Bandistico Cerite. I
musicisti e le musiciste diretti
dal Maestro Augusto
Travagliati, giovedì 22 dicem-
bre alle ore 19:00 saranno
all’interno della Chiesa Santa
Maria Maggiore a Cerveteri
per il consueto appuntamento
in musica che da tantissimi
anni rappresenta oramai uno
degli eventi maggiormente
attesi dalla cittadinanza prima
delle festività. Ad affiancare il

Maestro Travagliati alla
Direzione, un altro volto estre-
mamente conosciuto e apprez-
zato in città, il Maestro
Amedeo Ricci. Sarà occasione
per ascoltare un meraviglioso
concerto e per scambiarsi gli
auguri di Natale”. A dichia-
rarlo è Federica Battafarano,
Vicesindaco e Assessore alle
Politiche Culturali del
Comune di Cerveteri. “Il
Gruppo Bandistico Cerite è
una realtà meravigliosa della
nostra città – ha detto Federica
Battafarano, Vicesindaco di

Cerveteri – da tantissimi anni,
con grande passione e amore
per la musica, allietano i
momenti allegri e felici della
nostra città con la loro musica.
Anche per il concerto di
Natale di quest’anno hanno in
programma una scaletta varie-
gata, con tanti brani classici
italiani, passando dal cantau-
torato passando per le grandi
colonne del cinema fino ai tra-
dizionali brani natalizi.
L’ingresso è come sempre gra-
tuito”. “Con l’occasione – con-
clude Federica Battafarano – ci

tengo a ringraziare il Maestro
Travagliati, il Presidente
Aurelio Badini e il Segretario
Carmelo Aiello, che da tantis-
simi anni, con grande passio-
ne tengono in vita la meravi-
gliosa realtà bandistica di
Cerveteri. A loro e a tutti i
musicisti il mio ringraziamen-
to e alla cittadinanza tutta l’in-
vito a non perdersi questo
appuntamento che finalmente,
dopo due anni di stop forzato
a causa della crisi pandemica,
siamo felici di tornare a vivere
tutti insieme”.

Riceviamo e pubblichiamo - Il
Consorzio di Bonifica Litorale Nord
di Roma ha completato, nelle scorse
settimane, a distanza di circa vent’an-
ni, l’aggiornamento della propria
banca dati catastale che è lo strumen-
to necessario e fondamentale per ogni
Consorzio di bonifica per l’emissione
del ruolo. Insieme alla richiesta di
contributo per il ruolo di notifica rela-
tivo all’anno 2021 abbiamo allegato
anche una nota riepilogativa con le
relative notizie.  “Si è trattato di un
lavoro imponente ed importante che
ha interessato oltre 1600 fogli catasta-
li contenenti più di un milione di par-
ticelle tra terreni e fabbricati – ha
dichiarato Niccolò Sacchetti,
Presidente del Consorzio di Bonifica
Litorale Nord, che ha poi aggiunto -
Nei casi che ci sono stati rappresenta-
ti da alcuni rappresentanti delle
amministrazioni comunali, dei citta-
dini e tecnici delle zone di Fiumicino,
Cerveteri e Civita Castellana, grazie

alla concertazione e alla piena e fatti-
va collaborazione, tra i nostri tecnici e
quelli dei comuni, stiamo verificando
le eventuali variazioni da apportare
essenzialmente dovuti alla trasposi-
zione delle zone urbanizzate e non al
mancato ricevimento dei dati richiesti

ai comuni nei mesi scorsi.”  Spesso
l’assetto territoriale caratterizzato da
parziale urbanizzazione rispetto alla
totalità del foglio catastale, determina
un insieme soggetto a contribuenza
ed uno escluso. Tale parzializzazione
è spesso oggetto di richiesta di verifi-

che da parte dei contribuenti.  “Il
lavoro di aggiornamento messo in
atto dagli uffici del consorzio è dav-
vero epocale e mastodontico - ha
affermato Andrea Renna, Direttore
Generale del Consorzio Litorale Nord
che ha sottolineato - Anche per que-
sto, abbiamo pensato bene di istituire
un apposito ed apprezzato numero
verde, dove rispondono oltre una
decina di operatori, ed una mail dedi-
cata. La media di contatti giornaliera
è di oltre 340 chiamate, per il 90% di
queste sono state fornite risposte utili
e definitive aprendo i ticket nella
restante percentuale per dare comun-
que le risposte attese. Ribadiamo che
il Consorzio è a disposizione dei
Comuni e dei Consorziati per concre-
tizzare quanto utile alla corretta defi-
nizione dell’aggiornamento che, da
quest’anno in poi, verrà effettuato
annualmente ripristinando la giusta e
corretta ordinarietà delle attività che
sono basilari e per rispondere anche

ai criteri di economicità imposti ad
una corretta gestione amministrativa
peraltro certificata a livello di bilan-
cio. 
La salvaguardia idrogeologica del
territorio che garantiamo - hanno
concluso di concerto il Presidente
Sacchetti e il Direttore Renna - in un
periodo di cambiamenti climatici è
prioritaria per noi e per tutta la citta-
dinanza e il beneficio fornito è alla
base della richiesta di contributo.
Ricordiamo, infine, che il contributo
di bonifica è annuale, si riferisce ai
titolari di diritti reali, viene richiesto
ai proprietari, è obbligatorio per legge
ed è interamente deducibile dalla
dichiarazione dei redditi. In questa
occasione è stato ricevuto da moltissi-
mi Consorziati che, a seguito dell’ag-
giornamento catastale realizzato,
potrebbero averlo ricevuto per la
prima volta, insieme a quanti già lo
ricevevamo, senza aggiornamento
del reddito dominicale.
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“Quelle appena concluse sono state due
giornate storiche per il Comune di Cerveteri:
martedì 13 dicembre si sono svolti i colloqui
orali per l’assunzione di 2 assistenti sociali a
tempo determinato e mercoledì 14 dicembre
si è svolta la prova scritta per l’assunzione a
tempo indeterminato di due istruttori di
vigilanza da destinare al Corpo di Polizia
Locale. Nel corso della giornata di lunedì 19
dicembre si concluderà la valutazione dei
titoli delle assistenti sociali e martedì 20
dicembre si svolgerà la prova orale dei vigi-
li così da chiudere le 4 assunzioni entro la
fine dell’anno. Un grande lavoro di squadra,
una grande sinergia tra il Sindaco ed il neo
Dirigente della 2 Area servizi alle persone
Dott. Emiliano Magnosi supportato dal
Servizio Gestione Risorse Umane, con la
finalità di potenziare la pianta organica
dell’Ente, in due particolari e delicati servizi,
quali quello della Polizia Locale e quello dei
Servizi Sociali, che necessitano di maggior
personale per rispondere alle esigenze delle
cittadinanza”. A dichiararlo è Alessandro
Gnazi, Assessore al Bilancio e al Personale
del Comune di Cerveteri. “Sin dal mio inse-
diamento - ha continuato l’Assessore
Alessandro Gnazi - ho trovato un importan-

te sostegno da parte del personale dipenden-
te del nostro Comune, che immediatamente
mi ha affiancato in questi due settori fonda-
mentali all’interno della macchina comunale
quali il bilancio e il personale. In campagna
elettorale come coalizione avevamo preso
l’impegno con i cittadini che ci saremmo
adoperati per offrire opportunità alle perso-
ne del territorio tramite concorsi e selezioni
e con i dipendenti che avremmo incrementa-
to le risorse umane presenti e riorganizzato i
servizi. Siamo partiti dal rinnovo delle posi-
zioni apicali e stiamo proseguendo con l’in-
serimento di altre figure all’interno della

macchina amministrativa. Da giugno sono
state già assunte 4 nuove risorse destinate
per lo più ad implementare i servizi tecnici e
sono previste entro la fine dell’anno altre 2
nuove unità oltre a quelle dei concorsi. È
stato potenziato il corpo di polizia locale per
la stagione estiva con il servizio di 5 vigili
stagionali, è stato dato seguito a vari inter-
scambi per far riavvicinare le persone del
territorio. Nei prossimi anni si continuerà a
lavorare in quest’ottica: rinforzare e poten-
ziare l’organico comunale, determinante per
portare a compimento i punti del program-
ma elettorale con il quale ci siamo presenta-

ti ai cittadini, dare loro risposte e soddisfare
le loro esigenze”. Non per ultimo,
l’Assessore, si sente di ritornare sull’impor-
tante aspetto legato ai concorsi riguardante
l’opportunità occupazionale per il territorio
“L’importanza di queste assunzioni comun-
que non è solamente legata al potenziamen-
to della macchina comunale in se, ma rap-
presenta anche una risposta concreta che
abbiamo voluto dare alle necessità occupa-
zionali della nostra città. In un momento sto-
rico come questo, il proprio Comune non
può esimersi dall’offrire ai propri cittadini
l’opportunità di ottenere, tramite concorso,
un posto di lavoro a tempo pieno ed indeter-
minato e mi inorgoglisce molto, grazie al
supporto della macchina amministrativa,
l’essere riuscito a far tornare Cerveteri sce-
nario di procedure concorsuali. Grande è
stata la partecipazione dei cittadini del terri-
torio alle selezioni, se pur riguardanti figure
particolari come l’agente di polizia e ancor
più settoriale come nel caso del profilo di
assistente sociale. I due concorsi sono solo
l’inizio di un ponte che questa amministra-
zione intende costruire per unire sempre di
più la macchina amministrativa con i propri
cittadini”

Concorsi, svolta la prova scritta
per la Polizia Locale ed i colloqui
orali per gli assistenti sociali
L’Assessore al Personale Gnazi: “Due giornate storiche,
adesso avanti con prove orali e valutazione dei titoli”

Grande concerto di Natale del Gruppo Bandistico Cerite
Appuntamento per Giovedì 22 dicembre alle ore 19 presso la Chiesa Santa Maria Maggiore a Cerveteri
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«Malgrado i cambiamenti cli-
matici e l’incremento del costo
dell’energia, che anche per noi
è triplicato, abbiamo continua-
to a garantire la salvaguardia
idrogeologica del territorio
senza incrementare le tariffe
consortili». Il Consorzio di
Bonifica Litorale Nord bussa
nelle case dei cittadini e lo fa
per chiedere soldi. Una novità
per gli abitanti, al momento
quelli che vivono nelle campa-
gne, costretti ora a pagare un
extra per le pulizie dei fossi.
Chi 50 euro, chi 100 ma anche
600. Dipende dalle proprietà
registrate al catasto. «È la
prima volta che mi arriva una
simile richiesta. Ma a quale
Consorzio siamo consorzia-
ti?», scrive pubblicamente
Michele, residente a Cerveteri.
Monica, cerveterana anche lei,
dovrebbe cavarsela con 77
euro ma c’è chi dovrà mettere
da conto centinaia di euro non
previsti. Si attivano le associa-
zioni di categoria.
«Chiederemo una verifica di

queste richieste - interviene
Biagio Camicia, Consumatori
Italiani Ladispoli-Cerveteri -
per capire se sia giusto pagare
oppure no, soprattutto in pros-
simità delle feste natalizie».
Non è comunque una bolletta
ma una richiesta di contributo
economico del Consorzio per i
lavori di pulizia e bonifica dei
fossi ma anche per la costante
manutenzione degli impianti
idrovori e irrigui. Fatto sta che
arriva però in un periodo in
cui le famiglie hanno già paga-
to dazio per i rincari energetici.
In più le aziende agricole sono

in crisi e ritroveranno ad
affrontare ulteriori spese. A
quanto si è capito è una richie-
sta di contributo economico
imposta dalla legge e calcolata
in base a varie aliquote riferite
comunque ad un aggiorna-
mento catastale.
Il Consorzio - nella lettera
recapitata - ha fornito anche il
numero verde 800 189 666 pro-
prio per risolvere ogni dubbio.
Centralino che sarebbe stato
già subissato di chiamate da
parte degli stessi abitanti che
non si aspettavano una spesa
simile a Natale.

Centinaia le richieste di pagamento del Consorzio di Bonifica. Parla Camicia (Consumatori Italiani)

Pulizia fossi, arriva la stangata di Natale

Dalle 10 alle 19 i nostri volontari
ci aspettano al gazebo solidale
davanti i chioschi comunali.
Insieme possiamo cambiare la
vita di tanti ragazzi di strada
operando direttamente sul
posto. Amababa - Ali per il
Ruanda –ODV è nata per soste-
nere i progetti avviati in Ruanda
dalla nostra socia Sandra Bossio,
vissuta a Ladispoli per più di 15
anni, da tre anni in Rubavu
(Ruanda) con suo marito ruan-
dese, anche lui cittadino di
Ladispoli. I progetti, che hanno
come beneficiari i bambini e
ragazzi di strada, e più general-
mente i bambini e i ragazzi vul-
nerabili hanno come obiettivo di
cercare a renderli autonomi
(empowerment), permettendoli
d'intraprendere dei percorsi di
crescita che li porterà a diventa-
re adulti consapevoli del loro
ruolo nella società: vogliamo
dare loro le ali (amababa in
Kinyarwanda) per volare verso
un futuro più roseo. Tutti i nostri
interventi si basano sulla promo-
zione dei diritti del fanciullo e in
particolare modo il diritto ad un
sviluppo armonioso della loro
personalità attraverso l’amore e
la comprensione. Lavoriamo in
stretta collaborazione con le
scuole e altre autorità locali.
Cosa abbiamo già realizzato:
Laboratorio di panetteria con la
Boulangerie Solidaire a Gisenyi;
3 bambini/ragazzi di strada di
Gisenyi  inseriti in una casa

famiglia e reintegrati a scuola; 1
ragazza madre e il suo bambino
sostenuti per permetterle di con-
tinuare a frequentare la scuola a
Gisenyi; 1 bambino a rischio
strada e la sua famiglia sostenu-
ti nel villaggio di Gatebe I;
Identificazione di 35 bambini a
rischio nella scuola elementare
Umubano II di Gisenyi; Oltre a
continuare a sostenere i ragazzi
e le famiglie, le nostre priorità
per l’anno 2023 sono: Finanziare
e monitorare una formazione
professionale in meccanica per 2
dei 3 ragazzi inseriti nella casa
famiglia. ¨Big Musa¨ ed Elia
hanno già 17 anni e per loro
l’educazione formale non è fatti-
bile a lungo termine (frequenta-
no attualmente la terza elemen-
tare): abbiamo già identificato
un garage che può prenderli
come apprendisti per una durata
totale di 10 mesi, contro remune-
razione. Sostenere i 35 ragazzi a
rischio della scuola elementare

Umubano II di Gisenyi attraver-
so la creazione di un orto scola-
stico e del rinforzo del program-
ma alimentario già esistente a
scuola. Sostenere gli sforzi della
biblioteca comunitaria Le Phare,
recentemente creata da Sandra
nella zona rurale di Nyundo e in
particolare delle attività nell’am-
bito dell’alfabetizzazione, del
miglioramento della qualità del-
l’educazione, della diminuzione
dell’abbandono scolastico e del
rinforzo del legame intergenera-
zionale e tra bambini/ragazzi e
genitori. Miglioramento della
qualità dell’acqua attraverso
l’istallazione di un purificatore
nella scuola elementare di
Kayanza a Nyundo.
(Attualmente i ragazzi e gli inse-
gnanti bevono l’acqua del rubi-
netto, causa di malattie gastroin-
testinali e non solo).

Vincenzo Vona
Presidente di Amababa

Ali per il Ruanda

Domani in piazza Rossellini
per dare le ali ai bambini
vulnerabili del Ruanda

Nasce il laboratorio di sartoria ecosolidale “Fili di
Speranza”. Una sartoria “missionaria” a
Ladispoli, in provincia di Roma, per aiutare le
donne in difficoltà e insegnare l’arte di cucire
nuove speranze. Inaugurazione sabato 17 dicem-
bre. Trasformare e rinnovare scarti tessili e mate-
rie prime provenienti dalle diverse missioni nel
mondo per dare loro nuova vita e lanciare un
messaggio di speranza, concretezza e solidarietà,
ma anche di libertà e rispetto per l’ambiente: è
questo il cuore del progetto “Fili di speranza”, il
laboratorio di sartoria ecosolidale nato a
Ladispoli, in provincia di Roma, dalla collabora-
zione tra l’associazione Terra e Missione Aps e la
Confraternita S. Maria del Rosario.
L’inaugurazione del progetto si terrà oggi pome-
riggio alle ore 17, nei locali di S. Maria del
Rosario a Ladispoli, in Via Odescalchi 181.
Saranno presenti Mons. Albero Mazzola, vicario
generale della diocesi di Porto-Santa Rufina, rap-
presentati dell’amministrazione comunale e le
volontarie del progetto. Un concept davvero par-
ticolare, dedicato al volontariato al femminile e
pensato come opportunità per rispondere
mediante gli strumenti della cooperazione e

della solidarietà tra le persone ai bisogni concre-
ti nati dentro la crisi. Il ricavato di ogni creazione,
infatti, viene devoluto interamente alla Caritas
parrocchiale e alle attività delle missioni e dei
missionari nel mondo. Non si spreca nulla, anzi,
si valorizzano prodotti che andrebbero perduti,
rendendoli un dono creativo. In più, la sartoria
sociale punta a sviluppare un nuovo percorso di
emancipazione sociale ed economica per le
donne che si trovano in situazione di disagio eco-
nomico e sociale e di estrema povertà, residenti
nel territorio laziale, attraverso un corso gratuito
che permetterà loro di imparare le tecniche di
taglio e cucito. Grazie alla collaborazione del
Ciofs FP lazio ETS, a tutte le iscritte verrà rilascia-
to un attestato di frequenza, oltre al supporto
nella redazione del curriculum e all’attività di
accompagnamento nella ricerca di lavoro. Per
saperne di più: +39 347.0300998; info@terraemis-
sione.org

A Ladispoli nasce “Fili di speranza”,
sartoria ecosolidale per donne in difficoltà



“Ci apprestiamo ad “archivia-
re” l’XI^ edizione del Premio
Letterario Nazionale Città di
Ladispoli, ma prima non pos-
siamo che fare un dovuto rin-
graziamento a tutti coloro che
hanno collaborato per la riusci-
ta dell’evento”. Il commento è
di Francesca Lazzeri, presidente
della associazione che organiz-
za il premio da 6 edizioni. “Il
nostro primo doveroso ringra-
ziamento va alla Famiglia
Ussia, alla sig.ra AnnaRita, a
Roberto e Massimo, che hanno
creduto in noi e che con immen-
sa generosità ci ha permesso di
portare avanti il premio in
nome del suo fondatore, il prof.
Benito. Poi non possono manca-
re i ringraziamenti agli sponsor,
il centro studi Arcadia, la BCC -
banca di credito cooperativo,
Caffè Tondì ed il vivaio I Tre
Pini. 
A loro quest’anno si sono
aggiunti Filippo Conte ed il
maestro Luciano Santoro che
hanno donato le opere per gli
ospiti, e la K & P - Superall 2000
di Pasquale Cerroni. Grazie
anche alla OPS Group per aver
pubblicizzato il manifesto del-
l’evento sui tabelloni luminosi
presenti sul territorio comuna-
le, a Centro Mare Radio per il
prezioso supporto tecnico in
aula consiliare e per la diretta
facebook che ci permette di far
vedere l’evento anche oltre i
confini nazionali. Infiniti ringra-
ziamenti a Chiara Ascenzo,
Rosalba Lapresentazione,
Lorenzo Muscolino e Michele
Forese, elementi di spicco
dell’Orchestra giovanile

Massimo Freccia per la loro esi-
bizione durante la cerimonia;
anche quest’anno la loro musica

ha letteralmente stregato tutti i
presenti in sala. Rappresentano
un valore aggiunto al nostro

Premio e sicuramente una
eccellenza indiscussa. Grazie ai
neo conduttori, i giovanissimi
esordienti nella veste di condut-
tori Camilla Augello, Chiara e
Francesco Ussia che hanno
accettato e vinto la sfida di con-
durre la cerimonia, i colleghi
della stampa per l’aiuto nella
promozione dell’evento, ed in
particolare ai fotografi ufficiali
Vincenzo Di Biagio e Fabio
“Pippo” Andrioli, al videoma-
ker Stefano Malandrino per la
realizzazione del video ufficiale
della manifestazione. Ultimi
solo in ordine di tempo non
certo per importanza - conclude
Francesca Lazzeri - i ringrazia-
menti alle Forze dell’Ordine
presenti in sala, all’assessore
Margherita Frappa  e al presi-
dente del consiglio Carmelo
Augello per la concessione gra-
tuita del patrocinio e della sala”.

Camilla Augello

Triste ritrovamento sulle spiagge di
Ladispoli, nella zona nord della città. I
volontari di Fareambiente sono dovuti
intervenire per il ritrovamento di una
caretta caretta priva di vita. A segnalarne
la presenza ai volontari, un cittadino che
ha notato l’esemplare sull’arenile. Subito
attivate le procedure con la Asl per
rimuovere la carcassa.

Ritrovata caretta
caretta priva di vita
sulla spiaggia

Undicesimo Premio Letterario
Nazionale “Città di Ladispoli”,
un grande lavoro di squadra
Lazzeri: “Dovuti i ringraziamenti a tutti coloro che hanno contribuito all’evento”

Oggi l’inaugurazione sul Lungomare
centrale, espongono 2 acquarellisti e 5 pittori

Six Loft Art: 7 artisti
in mostra “Homo
homini natura amicus”
Il Six Loft sabato 17 dicembre dedicherà nuovamente i suoi
spazi all’arte con la mostra ‘homo homini natura amicus‘ . Lo
scorso sabato l’apertura della mostra ‘oltre il mare‘ nonostante
la pioggia battente ha riscosso un inaspettato successo, sono
intervenuti il sindaco Alessandro Grando, l’assessore Fiovo
Bitti, l’assessore Marco Porro, l’assessore Margherita Frappa, il
consigliere Riccardo Rosolino e il consigliere Stefano Fierli e l’ex
sindaco Crescenzo Palliotta, il delegato alle mostre Filippo
Conte e la delegata all’arte Felicia Caggianelli. Per la  mostra
‘Homo homini natura amicus’  scende in campo un settebello di
artisti locali pronti ad incantare con leggerezza e sostanza, due
acquarellisti e cinque pittori: Valentino Spadoni, Pamela Alfieri,
Roberto Liburdi, Stefano Martini, Mad Marcel, Maria Chiara
Brannetti e Irene Ticci. “Il titolo di questa mostra si rifà ad un
assunto economico – dichiarano gli organizzatori – o meglio si
contrappone al vecchio assunto che tutti conosciamo: homo
homini lupus (l’uomo è un lupo per gli altri uomini). “Homo
homini natura amicus” è invece la base della nuova economia,
che deve tenere conto anche della socialità, l’amicizia e il rispet-
to per la natura e gli spazi pubblici. Con “homo homini natura
amicus” si mette da parte l’individualismo e si porta al centro
l’approccio relazionale e il valore del bene comune, l’importan-

za delle associazioni e del
volontariato  e della natura
come bene di tutti. Dunque in
questa mostra proponiamo arti-
sti innamorati della natura, che
ne sanno raccontare peculiarità
talvolta nascoste per i più.
Ladispoli è la città che li ispira,
ricca di natura, vivace, abitata
sia d’estate che d’inverno, con
tante famiglie giovani e molte-
plici occasioni di socialità”.
Spadoni, tra i più giovani ad
esporre, già vignettista e comi-
co in tv ora in questi giorni in
onda su Viva Rai 2, nei suoi
micro-acquerelli racconta di

isole fluttuanti talvolta abitate da pescatori o vacanzieri, isole
solitarie che insieme formano un grande arcipelago immagina-
rio, si ergono da un profondo oceano e raccontano con leggerez-
za vicende dei nostri tempi. Alfieri, pittrice, propone invece dei
ritratti del figlio in diverse età immerso nella natura, quadri che
raccontano l’amore materno e quello più ampio per  madre
natura. Brannetti propone invece degli alberi maestosi che colo-
rano giornate grigie, Mad Marcel esporrà invece  degli acquerel-
li con al centro  l’uomo a contatto con la natura, ma da un’ottica
particolare, emotiva, interiore. Ticci con i suoi sassi dipinti con
teneri animali addormentati sembra quasi ridonargli vita e di
sentirli lentamente respirare mentre li si sta a guardare. Liburdi
invece propone tele dal sapore antico dove si parla del rapporto
tra l’uomo e gli animali, dove regnava nonostante tutto, il rispet-
to della vita e degli animali seppure allevati, ma lasciati liberi di
vivere una vita dignitosa nell’aia. Infine Stefano Martini che con
un ritratto, un sorriso,  ci ricorda che è questa la chiave che
riporta tutto al centro. Un sorriso, la convivialità, la socialità, che
troppo in questi ultimi tempi è venuta a mancare può ridare a
molti quel quid in più, quel senso speciale della vita. L’uomo è
un animale sociale ha bisogno degli altri uomini per trovare la
sua chiave di felicità e realizzazione e non necessariamente deve
considerarli come qualcosa da sfruttare, anzi, c’è un nuovo futu-
ro, quello della collaborazione, dell’aiuto reciproco, della valo-
rizzazione degli spazi comuni, il valore dell’amicizia. Ed ecco
qui che ritorna forte un motto picassiano “l’arte pulisce l’anima
dalla sua polvere quotidiana“, con un significato più profondo,
allargato, contemporaneo se vogliamo. L’arte come dipinti si da
osservare ma anche e soprattutto come un  momento conviviale
di crescita, di ritrovo, di confronto e di amicizia e questo a modo
nostro è quello che stiamo cercando di includere nei nostri
spazi’-concludono gli organizzatori. La mostra, patrocinata dal
Comune di Ladispoli, si inaugura dunque il 17 dicembre dalle
18.00, l’ingresso è libero e rimane visitabile durante tutto l’ora-
rio di apertura del Six Loft, tutti i giorni dalle 11.00 alle 15.00 e
dalle 17.30 all’1.00, la domenica dalle 12.00 alle 17.00 e lunedì
riposo settimanale. Il ristorante e cocktail bar Six Loft si trova a
Ladispoli, Lungomare Regina Elena 74/B (indicazioni stradali).
Per prenotare un tavolo: +39.328.1273720.
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Truffa ai danni di un’anziana
Carabinieri arrestano un uomo
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Si comunica, nel rispetto dei
diritti degli indagati (da rite-
nersi presunti innocenti in
considerazione dell’attuale
fase del procedimento, fino a

un definitivo accertamento di
colpevolezza con sentenza
irrevocabile) e al fine di
garantire il diritto di cronaca
costituzionalmente garantito,

che nella mattinata del
12/12/2022, al termine di una
complessa attività d’indagine,

i Carabinieri della Stazione di
Bracciano hanno dato esecu-
zione a un’ordinanza di
custodia cautelare in carcere,
emessa dal Tribunale di
Civitavecchia su richiesta
della Procura, a carico di un
23enne originario di Napoli,
gravemente indiziato di esse-
re l’autore di una truffa ai
danni di un’anziana, perpe-
trata a Bracciano nell’ottobre
scorso. La vittima era stata
contattata al telefono da un
uomo che, spacciandosi per il
nipote in difficoltà, chiedeva
di corrispondere all’ufficio

postale una somma pari a
4000 euro a titolo di contras-
segno per un pacco in giacen-
za; subito dopo la vittima ha
ricevuto un’altra telefonata
da un uomo spacciatosi per
direttore dell’ufficio postale,
che confermando quanto
detto dal finto nipote riferiva
che un addetto si sarebbe pre-
sentato presso l’abitazione
della donna per ritirare la
somma pattuita.
Approfittando dell’evidente
buona fede dell’anziana vitti-
ma, che ritenendo di aiutare il
nipote in difficoltà, era com-

pletamente asservita alle insi-
stenti richieste dei truffatori
che sono tornati dalla donna
più volte, fino a sottrarle
denaro contante pari a 14.000
euro. Non paghi del provento
accumulato, i malviventi si
sono impossessati persino del
bancomat della vittima, com-
pleto di Pin, oltre che di alcu-
ni monili in oro, per poi prele-
vare ulteriori 3.000 euro pres-
so due distinti sportelli ban-
comat, uno dei quali situato
nel capoluogo campano, per
una truffa record di oltre
20.000 euro.

Fotovoltaici nelle retroportuali
e campi eolici off-shore,
Lega e Comune al lavoro

“Ora basta davvero, la misura
è colma non intendo più rice-
vere critiche e insulti per
vicende di cui non sono e non
posso essere responsabile”. Le
Case di via Elcetina saranno
consegnate quando l’Ater avrà
provveduto come è  suo dove-
re e competenza a ultimare
tutti gli allacci alla rete fogna-
ria e alle utenze elettriche e
idriche”. Lo ha dichiarato ieri
il sindaco di Santa Marinella
Pietro Tidei che ha anche
inviato una dura la lettera di
sollecito al dottor Antonio
Passerelli Presidente dell’Ater.
Nella missiva si fa presente
che a seguito delle squallide,
quanto riprovevoli strumenta-
lizzazioni, messe in atto da
parte di esponenti della destra
locale, uno in particolare ormai
ben noto a tutti, il sindaco
Tidei si è trovato nuovamente
nelle condizioni  di chiedere
di accelerare al massimo, la
consegna degli immobili per
soddisfare le giuste e legittime
esigenze degli assegnatari.
Anche nell’ ottica di evitare

possibili polemiche e proteste
nei giorni immediatamente
successivi all’assegnazione
degli appartamenti, Tidei invi-
ta il presidente Ater, a conse-
gnare le unità abitative rispet-
tando formalmente la proce-
dura che prevede che siano
stati ultimati come detto in
premessa gli allacci alle fogne
all’impianto idrico e all’ener-
gia elettrica. “Giunti a questo
punto tutte le persone in gra-
duatoria che attendono di
poter prendere possesso degli
alloggi sanno perfettamente

con chi andare a protestare.
Più volte ho tentato, in ogni
modo quasi al limite della pre-
varicazione dei miei poteri di
adoperarmi affinché gli asse-
gnatari potessero trascorrere
un Natale sereno nelle loro
nuove abitazioni, salvo poi
divenire io l’oggetto delle loro
critiche. Sappiano però che
non mi presterò più a questi
giochetti e chiunque continue-
rà a tentare di screditare la mia
immagine ne risponderà in tri-
bunale ma in sede civile”.

Il sindaco Pietro Tidei

Il consigliere Pasquale
Marino (Lega) comunica
che l’Amministrazione
comunale sta lavorando
insieme ad Autorità portua-
le e imprese private per pro-
porre alla Regione Lazio e al
Governo l’istituzione di un
Distretto Energetico a
Civitavecchia, secondo
quanto previsto dal Pnrr e
dal Green Deal Europeo con
la realizzazione di impianti
fotovoltaici anche nelle aree
retroportuali e campi eolici
off-shore. Iniziativa impor-
tantissima che consentireb-
be alla nostra città di diven-
tare un polo fortemente
attrattivo per investimenti
importanti nel campo delle
attività industriali energeti-
che. Possibilità evidenziata
dalla lettura del “Piano di
transizione ecologica di
Civitavecchia”, basato su
studi dell'Università la
Sapienza di Roma, che è
stato adottato dalla Regione
Lazio lo scorso mese di
novembre. Il documento

individua la nostra città
come punto strategico per
lo sviluppo economico terri-
toriale incentrato sulla tran-
sizione ecologica. In base
allo studio, la conversione
della produzione energetica
sarebbe incentrata appunto
sull’utilizzo di rinnovabili e
di accumulatori di energia,

tutto a zero emissioni.
«Oltre al già importantissi-
mo vantaggio ambientale e
produttivo» ha dichiarato il
consigliere Marino, l«a
costituzione di una CER a
Civitavecchia comportereb-
be un indotto che potrà dare
lavoro a oltre 1.000 perso-
ne». 

Entrano nel vivo gli appuntamenti del programma a Santa Marinella
Concorso fotografico accendi il Natale
Con un inedito e divertente concorso
fotografico, entrano nel vivo tutte le ini-
ziative del Natale Solidale promosse dal-
l’amministrazione comunale del sindaco
Pietro Tidei, dall’assessore alle politiche
sociali Pierluigi d’Emilio, grazie alla col-
laborazione delle associazioni odv
Misericordia di Santa Marinella e Stella
Polare. Una serie di eventi ed appunta-
menti pensati affinché durante tutte le
festività natalizie, nessuno resti solo e
tutti possano trovare opportunità di
socializzazione e divertimento, senza
dimenticare gli aiuti concreti alle persone
più in difficoltà. Ma poiché sono giorni di
festa   è importante anche riscoprire le
tradizioni, come quella che vede rallegra-

re tutte le case e i locali con l’immancabi-
le albero di Natale. “Se lo avete già fatto -
è l’invito dell’assessore D’Emilio - parte-
cipate numerosi al concorso indetto dai
servizi sociali per l'albero di Natale più
bello. Basta andare sulla pagina Facebook
Natale Solidale Santa Marinella e fare un
post in cui ci si immortala al fianco del-
l’albero addobbato. Una giuria composta
da ragazzi ed anziani, deciderà quali
saranno i tre alberi più originali e sugge-
stivi e i vincitori riceveranno un bellissi-
mo premio. Un piccolo gesto per accen-
dere il nostro Natale. Domani pomerig-
gio invece la sala consiliare della nuova
sede municipale di via Cicerone 25 a par-
tire dalle ore 16, ospiterà l’evento “Natale

Multietnico” Si parla di integrazione
diritti e doveri e opportunità per i cittadi-
ni non residenti nella comunità europea
ma soprattutto sarà l’occasione per assag-
giare e condividere piatti tipici dei paesi
del mondo. Ai partecipanti è stato, infat-
ti, chiesto di portare una specialità
gastronomica tradizionale della loro
nazione d’appartenenza. Tutti sono invi-
tati a partecipare Lunedì 19 sempre nella
sala della sede municipale, alle ore 16
invece si svolgerà l'appuntamento più
amato dai tutti i ragazzi diversamente
abili della cittadina cui sarà fatto un pic-
colo dono nome trascorreremo un pome-
riggio all’insegna della musica e dell’in-
trattenimento”. 

Pioetro Tidei scrive al presidente
dell’ATER “perché la misura...
è colma”



Giorgia Meloni
a Civitavecchia
ai funerali
di Nicoletta Golisano

Urgente la convocazione della Conferenza dei Servizi
Marina Yachting, ok del Ministero:
adesso tocca a Palazzo del Pincio
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Dopo il parere favorevole da
parte della Soprintendenza,
arrivato la scorsa settimana, si
avvia a conclusione l’iter per il
progetto del Marina Yachting
al porto storico. Ieri infatti è
arrivato anche l’atteso via libe-
ra da parte del Ministero della
Cultura che si è espresso in
modo favorevole circa l’am-
missibilità alla deroga alle
norme paesaggistiche vigenti
delle norme del Ptpr per l’ap-
prodo turistico che sorgerà
all’ombra del Forte
Michelangelo proprio perché,
come sottolineato dalla
Soprintendenza stessa, “il pro-
getto presentato rispetta quelle
che sono le valenze archeologi-
che, architettoniche e paesag-
gistiche del sito, inserendosi
con poco impatto in un conte-
sto fortemente rimaneggiato
dagli interventi precedenti,
permettendo contemporanea-
mente di valorizzare quanto
rimane sia dell’impianto por-
tuale romano sia delle struttu-

re di epoca moderna, di cui si è
richiesto in ogni caso la tutela e
la valorizzazione”. Dunque
nessun elemento ostativo al
progetto presentato da Roma
Marina Yachting, joint venture
tra Port Mobility ed i Porti di
Monaco. Adesso spetta al
Comune fare presto per evita-
re di sprecare un’occasione

importante dal punto di vista
infrastrutturale, di sviluppo e
di occupazione. Il Pincio infat-
ti, a stretto giro, dovrà convo-
care la seduta conclusiva della
conferenza dei servizi attraver-
so la quale dare finalmente
l’ok al progetto per la realizza-
zione del marina yachting.
Una convocazione oggi più

che mai urgente per non far
sfumare un’occasione di svi-
luppo da circa 24,6 milioni di
euro, 12 dei quali destinati a
dislocare i servizi tecnico nau-
tici presenti al molo San
Teofanio e 1,8 milioni per il
restauro e la valorizzazione
del molo del Lazzaretto e del
fortino di San Pietro.

È arrivata pochi istanti fa in
Cattedrale il premier
Giorgia Meloni, a
Civitavecchia per dare l’ul-
timo saluto a Nicoletta
Golisano, la commercialista
tra le vittime della strage di
Fidene, il quartiere alla
periferia di Roma dove
domenica scorsa un uomo,
il 57enne Claudio Campiti,
ha fatto fuoco durante una
riunione di condominio
uccidendo 4 donne. Tra

queste appunto Golisano,
50 anni, commercialista e
amica del presidente del
Consiglio, che domenica
scorsa si trovava per lavoro
nel gazebo di via Monte
Gilberto dove è avvenuta la
strage, in quanto contabile
del consorzio Valleverde. A
celebrare i funerali, nella
Cattedrale di piazza
Vittorio Emanuele, il vesco-
vo, monsignor Gianrico
Ruzza. 

Le famiglie indicate dai Servizi Sociali raggiunte dalla Cri 
Natale di solidarietà: il Rotary
dona 60 buoni spesa da 100 euro

Santa Marinella, donati oltre
3mila euro per un
centro missionario

La “Notte delle meraviglie”, la cena di volontariato
promossa dal Rotary di Civitavecchia per raccoglie-
re fondi per le famiglie in difficoltà, ha fatto centro.
All’aula Pucci il presidente Angelo Midei insieme al
segretario del club Luca Grossi e all’ideatore del-
l’evento Saverio Carrazza hanno consegnato,
accompagnati da una numerosa delegazione del
club, ben 60 tessere da cento euro al sindaco Ernesto
Tedesco e all’assessore ai servizi sociali Cinzia
Napoli. Una donazione cospicua che arriverà alle
famiglie in grave difficoltà segnalate dal personale
dei servizi sociali coordinato da Maria Grazia
Coccetti, attraverso la Croce Rossa del presidente
Roberto Petteruti. Il Pincio ha quindi ringraziato il
Rotary per quanto fatto in questa opera di volonta-
riato che ha unito la cultura, la cucina e lo stare insie-
me. La cena, che si è svolta l’8 dicembre all’hotel San

Giorgio, ha visto protagonisti gli artisti Maurizio
Battista, trio le Capinere, Quartetto Varigato,
Espresso Brass Quintet, Coro Incantus ed il maestro
Schioppa. La direzione artistica è stata di Letizia
Beneduce. «Ringrazio tutti gli artisti, l’hotel e la
Conad - ha spiegato il presidente Midei - una cena
oltre le aspettative di raccolta fondi. Speriamo di
donare un sorriso a queste famiglie in difficoltà».

Donati tre mila e duecento euro
all’apericena di beneficenza ospi-
tata nei giorni scorsi presso la
Congregazione delle Suore
Carmelitane Missionarie S.
Teresa del Bambino Gesù di
Santa Marinella. Una serata di

unione, riflessione e divertimen-
to, a cui hanno preso parte il
Sindaco Pietro Tidei, alcuni fede-
li e molte famiglie desiderose di
poter offrire il proprio supporto e
contributo per la realizzazione di
un centro missionario nel cuore
di Santa Marinella.
“Un’iniziativa davvero impor-
tante - ha affermato il Sindaco
Pietro Tidei - Ringrazio la
Congregazione delle Suore
Carmelitane Missionarie di Santa
Marinella, in particolare la Madre
Generale Suor Maria Assunta e
tutti i volontari che hanno orga-
nizzato questa splendida cena di
solidarietà per finanziare la
riqualificazione e valorizzazione
di una villa donata alle Suore
Carmelitane da parte della
Signora Uras, per realizzare un
centro di accoglienza a due passi
dal mare. Sono molto contento
che la Chiesa, ed in modo parti-
colare le Suore Missionarie del
Carmelo, possano contribuire
alla crescita della nostra città,
arricchendola di ulteriori e nuovi
spazi verdi fruibili ed accessibili a
tutti”. Un grande dono quello

della Signora Uras che poco
prima di morire all’età di 107
anni ha lasciato la sua abitazione
in via Flaminia Odescalchi alla
Congregazione delle Suore
Carmelitane Missionarie di Santa
Marinella. Un gesto che ha scal-
dato il cuore non solo del primo
cittadino, anche di un gruppo di
volontari, i quali hanno pensato
di allestire un’apericena di soli-
darietà per provvedere ad una
pronta rifinitura dei lavori, affin-
ché la villa possa diventare un
centro missionario accogliente, in
grado di ospitare religiosi, giova-
ni e famiglie. Con un valore di 3
mila e 200 euro sarà possibile rea-
lizzare un centro sociale e di
ascolto, un punto di aggregazio-
ne e ritrovo non solo per chi ha
bisogno di appoggio e riparo, ma
anche per le famiglie che hanno
bambini degenti presso
l’Ospedale Bambino Gesù.
Inoltre nel grande giardino del-
l’abitazione sarà realizzato un
orto didattico destinato ai piccoli
studenti e al loro doposcuola.
L’augurio delle Suore
Carmelitane Missionarie di S.
Teresa del Bambino Gesù è che la
struttura possa aprire le sue porte
nel più breve tempo possibile’’.

Fonte Civonline.it



Sinisa Mihajlovic si è spento
ieri a Roma dopo una battaglia
di due anni e mezzo con la leu-
cemia. Il 53enne serbo ha lotta-
to come un leone fino all’ulti-
mo contro la malattia come è
sempre stato solito fare sia
nella vita di tutti i giorni, sia
nel calcio, in campo prima e in
panchina poi. Figlio di una
madre croata e di un padre
serbo, è nato a Vukovar ma
cresciuto nella vicina Borovo,
all’epoca facenti parte della
Jugoslavia governata da Tito.
Qui inizia a giocare a calcio
nella squadra locale, poi a 19
anni passa nel Vojvodina per
approdare nel 1990 alla Stella
Rossa Belgrado, squadra con
la quale vinse nel 1991 la
Coppa dei Campioni. Nel 1992
Mihajlovic arriva nel campio-
nato italiano grazie alla Roma,
che lo acquista per 8,5 miliardi
di lire. Con la formazione
capitolina colleziona 54 pre-
senze e 1 gol, contro il Brescia,
1 gol in Coppa Uefa contro il
Dortmund, e 5 gol in Coppa
Italia, di cui uno in finale con-
tro il Torino. Nel luglio del
1994 viene acquistato in presti-
to dalla Sampdoria. Riscattato
dai blucerchiati nell’estate
successiva, vive a Genova una
serie di stagioni esaltanti,
diventando uno specialista dei
gol su calcio di punizione. Nel
1998 passa a titolo definitivo
alla Lazio, guidata da Sven-
Goran Eriksson, per una cifra
vicina ai 22 miliardi di lire.
Nel 1999 sigla il primo gol
della storia biancoceleste in
Champions League, nella
prima gara della fase a gironi
in casa del Bayer Leverkusen,
pareggiata 1-1 proprio grazie
ad un suo calcio di punizione
del serbo. Durante la sua mili-
tanza biancoceleste realizza
diverse reti decisive, come
quello contro il Chelsea, sem-
pre in Champions League, che
vale la vittoria 2-1 a Stamford

Bridge. Precedentemente in
campionato, nel successo
biancoceleste per 5-2 sulla
Sampdoria del 13 dicembre
1998, aveva stabilito il record
di una tripletta tutta da calcio
piazzato. Lascia la Lazio dopo
sei stagioni, durante le quali
vince un campionato (2000),
due Supercoppe Italiane (1998
e 2000), una  Supercoppa
Europea (1999), una Coppa
delle Coppe (1999) e due
Coppe Italia (2000 e 2004). Dal
2004 al 2006 gioca per l’Inter,
formazione della quale è il
marcatore più anziano in cam-
pionato: in Ascoli-Inter dell’8
aprile 2006 (1-2) segna infatti
un gol a 37 anni e 47 giorni.
Con la squadra nerazzurra
vince 2 Coppe Italia (nella
prima finale di  ritorno contro
la Roma è sua la rete su puni-
zione del definitivo 1-0)  e uno
scudetto, assegnato a tavolino
alla società lombarda a seguito
dello scandalo Calciopoli.
Appesi gli scarpini al chiodo
inizia la carriera da allenatore.
Dal 1º luglio 2006 al 29 maggio
2008, è il secondo di Roberto
Mancini in panchina, per poi
lasciare l’incarico poco dopo
l’arrivo di José Mourinho. Con
il tecnico marchigiano,
Mihajlovic ha vinto due cam-
pionati italiani, nella stagione
2006-2007 e nella stagione
2007-2008, nonché la
Supercoppa italiana del 2006.
Dal 3 novembre 2008 è stato il
tecnico del Bologna, subentra-
to all’esonerato Daniele
Arrigoni. Il 14 aprile 2009,
dopo una serie di risultati non
positivi culminata con la scon-
fitta interna per 1-4 contro il
Siena, la quarta consecutiva
per i rossoblù, viene esonerato
e sostituito da Giuseppe
Papadopulo. Durante il suo
mandato, Mihajlovic ha otte-
nuto 20 punti che risultarono
fondamentali nell’ottenimento
della salvezza dei rossoblù.

Nel Dicembre 2009 prende il
posto di Atzori al Catania e
porta gli etnei al 13° posto con-
quistando una salvezza tran-
quilla con il record di punti in
Serie A per la squadra sicilia-
na. Il 3 giugno 2010, la
Fiorentina annuncia ufficial-
mente di avere ingaggiato l’al-
lenatore serbo che siederà
sulla panchina viola al posto
di Cesare Prandelli. La prima
stagione in viola si conclude
con un 9º posto in classifica
ma l’inizio della stagione suc-
cessiva è negativo e il 7
novembre seguente, all’indo-
mani della sconfitta per 1-0
con il Chievo fuori casa, viene
esonerato e sostituito da Delio
Rossi. Il 21 maggio 2012 diven-
ta il nuovo commissario tecni-
co della Nazionale serba fir-
mando un contratto quadrien-
nale ma il 20 novembre 2013
lascia la Nazionale serba dopo
19 incontri ufficiali (7 vittorie,
8 sconfitte e 4 pareggi) per tor-
nare in Italia ad allenare la
Sampdoria. Il 24 novembre,
all’esordio sulla panchina blu-

cerchiata, pareggia per 1-1
contro la Lazio, dopo essere
stato in vantaggio fino al 94’.
Conclude la stagione al 12º
posto con 45 punti totali. Nella
stagione 2014-2015 la
Sampdoria in classifica si
mantiene in zona Champions
per buona parte del campiona-
to e chiude al 7º posto. Il 1º
giugno 2015 annuncia l’addio
al club genovese con una lette-
ra pubblicata sul sito della
squadra. Il 16 giugno 2015,
diventa il nuovo allenatore del
Milan, firmando un contratto
biennale e subentrando a
Filippo Inzaghi. Esordisce
sulla panchina rossonera il 17
agosto seguente, vincendo per
2-0 il terzo turno preliminare
di Coppa Italia a San Siro con-
tro il Perugia. Il 25 Ottobre
lancia all’esordio da titolare a
soli 16 anni di Gigio
Donnarumma nella partita
casalinga vinta 2-1 contro il
Sassuolo. Il 31 gennaio 2016
riporta il Milan a vincere un
derby con il risultato di 3-0
(l’ultima volta che si è verifica-

to questo risultato risaliva alla
stagione 2010-11). Conquista
la finale di Coppa Italia ma, a
seguito della sconfitta casalin-
ga 1-2 contro la Juventus in
campionato, giunta al culmine
di una serie di prove negative
con 5 partite consecutive
senza vittorie, il 12 aprile 2016
viene esonerato e sostituito da
Cristian Brocchi. Il 25 maggio
2016 viene ufficializzato come
nuovo allenatore del Torino,
subentrando a Gian Piero
Ventura. Esordisce sulla pan-
china granata il 13 agosto 2016
allo Stadio Olimpico Grande
Torino con la vittoria interna
per 4-1 sulla Pro Vercelli nel
terzo turno di Coppa Italia. La
squadra termina il girone di
andata siglando il record di
punti dell’era Cairo (29) ma un
girone di ritorno meno brillan-
te garantisce al Torino la nona
posizione complessiva, con il
sesto attacco (71 gol fatti) e la
quart’ultima difesa (66 gol
subiti). Il 4 gennaio 2018,
all’indomani della sconfitta
per 2-0 con la Juventus nei
quarti di finale di Coppa Italia,
viene esonerato. Il 18 giugno
2018 viene nominato tecnico
dello Sporting Lisbona, ma
viene sollevato dall’incarico
appena nove giorni dopo dal
nuovo presidente della squa-
dra portoghese, non potendo
di fatto iniziare la sua prima
esperienza su una panchina di
club non italiano. Il 28 gennaio
2019 viene annunciato come
nuovo tecnico del Bologna in
sostituzione dell’esonerato
Filippo Inzaghi, tornando così
ad allenare la squadra felsinea
dopo dieci anni. Conduce la
squadra emiliana alla salvezza
con un turno d’anticipo pareg-

giando per 3-3 con la Lazio il
20 maggio e con la vittoria sul
Napoli per 3-2 all’ultima gior-
nata il Bologna arriva decimo
con 44 punti, 30 dei quali con-
quistati nelle 17 partite della
gestione Mihajlovic (9 vittorie,
3 pareggi e 5 sconfitte). Il 13
luglio 2019, a poche settimane
dal rinnovo contrattuale con il
Bologna, Mihajlovic comunica
in conferenza stampa di aver
contratto una forma acuta di
leucemia e di volersi sottopor-
re quanto prima alle relative
cure, che gli avrebbero tutta-
via impedito di svolgere rego-
larmente il ruolo di allenatore.
Ciononostante il direttore
sportivo del club Walter
Sabatini conferma l’intenzione
da parte della dirigenza di
mantenere il serbo nel ruolo di
tecnico della squadra sino alla
scadenza naturale del contrat-
to da poco sottoscritto. Il 25
agosto, ancora in cura presso
l’ospedale Sant’Orsola di
Bologna e dopo 44 giorni di
ricovero, torna a sorpresa a
sedersi in panchina nella gara
d’esordio di campionato in
casa del Verona, partita termi-
nata con il punteggio di 1-1.
Alla sua seconda stagione in
Serie A alla guida della squa-
dra di Bologna arriva 12º con
47 punti. Alla sua terza stagio-
ne conferma il 12º posto con 6
punti in meno rispetto alla sta-
gione precedente. Segue un
13º posto con 46 punti. Il 6 set-
tembre 2022, dopo un avvio di
campionato contrassegnato da
tre pareggi, due sconfitte e
una vittoria in Coppa Italia,
viene esonerato con la squadra
in quel momento dodicesima
dopo sole cinque partite
disputate.

Dalla Champions con la stella rossa al Bologna,
una carriera da leone sia in campo che in panchina

Mihajlovic, addio guerriero

Tanti qualificati ospiti e personaggi
del mondo biancoceleste hanno
voluto essere presenti all’inaugura-
zione della Mostra Fotografica
dedicata a Tommaso Maestrelli che
ha inaugurato l’altra sera i battenti
nell’Ice Park del Foro Italico. A
tagliare il nastro non poteva essere
che Massimo Maestrelli, il figlio
del ‘Maestro’ visibilmente com-
mosso, come sempre gli è capitato
in questi mesi che dal 7 di ottobre,

giorno in cui si è celebrato il cente-
nario della nascita di Maestrelli, ad
oggi ha visto un susseguirsi di
eventi che hanno ricordato la figu-
ra del tecnico che regalò alla Lazio
il primo scudetto della sua storia
ed ancora amatissimo non soltanto
dal popolo laziale ma da tutti gli
amanti del calcio. Al fianco di
Massimo, Antonio Buccioni, presi-
dente della SS Lazio Polisportiva, il
Consigliere Regionale Daniele

Ognibene, l’Assessore allo Sport e
Commercio dell’XV Municipio
Tommaso Martelli. Quaranta pan-
nelli regaleranno emozioni ai visi-
tatori attraverso immagini inedite
che immortalano lo stesso
Maestrelli e i giocatori del primo
scudetto non solo sul campo di
gioco ma anche durante gli allena-
menti e in momenti di vita privata.
La mostra, organizzata dal
Comitato organizzatore del

Centenario della nascita del
Maestro (Lazio Ciclismo, Lazio
Motociclismo, Centro Studi Nove
Gennaio Millenovecento, e Lega
dei Collezionisti), patrocinata e

sostenuta dalla Regione Lazio, sarà
aperta gratuitamente a tutti, fino al
21 dicembre. Orari: giorni feriali
16.00 - 20.00. Sabato e Domenica
11.00 - 20.00.
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di Francesco Certo
Così irrompi
prepotente 
e senza appello,
supponente 
cancelli la vita,
fai la voce grossa
e ti lasci indietro
il dolore.
Non hai memoria
tuttavia
di ciò che resta eterno,
non coltivi 
altro che la fine,

dimentica come sei
dell'amore collettivo
della fierezza
dello spirito guerriero
che non si spegne
nemmeno 
davanti alla tua
ultima parola.
Sei miope
e non hai speranza
di sopravvivere
all'eternità
di un sorriso
e di un esempio.

Alla morte: cosa pensi
di essere davvero?

In memoria di Sinisa

Inaugurata all’Ice Park del Foro Italico
la mostra dedicata a Tommaso Maestrelli
Ha tagliato il simbolico nastro il figlio del “maestro” Massimo





Henrik Ibsen è considerato il padre della drammaturgia moderna, per aver portato nel teatro la
dimensione più intima della borghesia ottocentesca, mettendone a nudo le contraddizioni. Gli spet-
tri appartiene alla fase più squisitamente sociale del teatro ibseniano. Scritto nel 1881, durante il suo
soggiorno tra Roma e Sorrento, rappresenta uno dei suoi lavori più importanti ed è considerato una

commedia sociale o, più propriamente, un dramma borghese. L’ambientazione è quella della campagna norvege-
se, opaca, grigia e immobile, come l’animo dei personaggi, e sotto una pioggia continua. Questa nuova versione del
capolavoro di Ibsen, diretta da Rimas Tuminas e interpretata da Andrea Jonasson si svolge in uno spazio onirico
dove Helene continua a rivivere la vicenda anni dopo che si è verificata. Tra passato e presente, i personaggi reali e
i fantasmi della mente si fondono e confondono come in un sogno. “La verità è la cosa più difficile da rivelare”, dice
il regista Rimas Tumin. La scenografia incisiva ed essenziale, le musiche, il lavoro degli attori, evocano un atmosfera
che sembra, essa stessa, intrisa dei motivi del dramma ibseniano: paura, follia, incesto, menzogne che alimentano
l'illusione borghese della famiglia ideale ed infine il il crollo, la frantumazione dell'ipocrisia che celava la verità.
Teatro Quirino dal 13 al 18 dicembre 2022
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Pietro Cascella un grande artista
che ha sperimentato più campi
artistici dal disegno alla pittura,
ha attraversato diverse fasi, nelle
quali ha creato di tutto, soprat-
tutto usando materiali grezzi
come il cemento, il ferro, l’allumi-
nio, e guardando tanto alla tradi-
zione della sua terra d’Abruzzo,
quanto ai grandi maestri del passato. Ma quello che
troviamo in mostra al “Casino dei Principi”  è un

Cascella Inedito, quasi cento le
opere mai mostrate del museo
“Basilio” di Pescara, qui l’occhio
del pubblico è volto alla scoperta
delle imprese giovanili per rac-
contare la storia artistica di que-
st’uomo dalla fine degli anni
Trenta agli inizi degli anni
Sessanta.

Casino dei Principi, Villa Torlonia, Roma. In mostra
fino al 19 marzo 2023 

Mostra “Pietro Cascella inedito”
A tredici anni dal più grande successo al botteghino mai
registrato nella storia del cinema, esce il sequel di Avatar.
Un colosso di oltre 3 ore capace di trascinare lo spettato-
re nei mondi magnifici creati dal maestro James Cameron.
Sebbene la storia, sul piano della scrittura, spesso risulti
poco convincente, l’attenzione dello spettatore resta sem-
pre viva grazie al ritmo e all’uso perfetto della tecnologia
3D. Andare al cinema per Avatar – la via dell’Acqua signifi-
ca viaggiare in un mondo immaginifico e vivere lontano
dalla realtà quotidiana per un tempo che, alla fine del film,
sarà sembrato troppo poco.
Al cinema dal 14 dicembre

Avatar – La via dell’Acqua

Andrà in scena all’Auditorium Conciliazione il nuovo spetta-
colo creato in collaborazione con il Centro Nazionale Contro
il Bullismo – Bulli STOP, per la regia di Luca Tomassini. In
scena un cast stellare per dare voce alla lotta al bullismo nel
clima delle feste natalizie
19 dicembre ore 21,00. Auditorium Conciliazione, via della
Conciliazione 4

Bulli Stop – Christmas Show Spettri di Henrik Ibsen

Palazzo Altemps è un edificio storico di Roma, pro-
gettato da Melazzo da Forlì, situato a poca distanza
da Piazza Navona, conosciuto attraverso il dominio
di diversi personaggi importanti che si sono susse-
guiti nel tempo a cominciare da Girolamo Riano.
Fino alla metà dell’Ottocento il palazzo rimase di

proprietà della ricca famiglia Altemps, passando poi
in eredità a Giulio Hardouin, futuro suocero di
Gabriele D’Annunzio. Oggi al suo interno si possono
ammirare le opere della collezione Altemps e della
collezione Ludovisi. 
Roma, piazza S.ta Apollinare 46

Palazzo Altemps da vedere

Le Gallerie Nazionali di Arte Antica presentano nella sede di Galleria Corsini, dal 15 dicembre 2022 al 10 apri-
le 2023, la mostra Le stanze del Cardinale. Neri Maria Corsini protagonista della Roma del Settecento, a cura
di Alessandro Cosma, dedicata a una delle figure principali della vita culturale romana settecentesca, a poco
più di 250 anni dalla sua morte.

Le Stanze del Cardinale

Insieme alla Rome Parade, la parata musicale di Capodanno
che il 1° gennaio 2023 vedrà sfilare nel centro storico della
Capitale centinaia di musicisti internazionali, tornano, dopo
due anni di assenza causa pandemia, anche i concerti che
Destination Events, ente organizzatore degli eventi targati
"Rome New Year", organizza in alcune delle più belle basili-
che di Roma. Dal 29 dicembre al 2 gennaio, con ingresso
libero a tutti, sarà possibile ascoltare dal vivo alcune forma-
zioni giovanili statunitensi provenienti da differenti high
school americane, che proporranno vari repertori di musi-
ca classica, sinfonica e corale, in storiche e suggestive cor-
nici di culto religioso.

Concerti in Chiesa

Rumori fuori Scena
Chi l’ha detto che il genio sia sempre serio e tormentato? La genialità può assumere inaspettatamente l’ef-
fetto di una gragnuola di risate, di un susseguirsi di folli equivoci e di gag pirotecniche. “Rumori fuori scena”
è tutto questo! 
Teatro Vittoria dal 16 dicembre 2022 all’8 gennaio 2023

Un pubblico entusiasta al debutto dello spettacolo,
con bambini divertiti e ragazze in estasi per gli sculto-
rei interpreti di un perfetto atto unico di 75 minuti nei
quali Bilal Musa Huka, Rashid Amini Kulembwa, Seif
Mohamed Mlevi, Mohamed Salim Mwakidudu e Peter
Mnyamosi Obunde si esibiscono alternando gag,
acrobazie e coinvolgendo il pubblico senza quasi mai
proferire parola. L’intesa tra i cinque è alla base di
coreografie e movimenti spettacolari ed a tratti inspie-
gabili come quando uno dei protagonisti, in piedi sul
tavolo, alza un compagno tirandolo su con una mano
sulla testa… Uno spettacolo per tutti, grandi e piccini.
Teatro Olimpico, in scena fino al 18 dicembre

Black Blues Brothers Un’irresistibile colonia di gatti umanizzati che cantano e ballano
sulle rovine della Città Eterna in una magica atmosfera scandita da
fantasia, dramma, romanticismo e grande musica: mercoledì 7
dicembre ha debuttato al Teatro Sistina di Roma “CATS”, la nuova
grande Produzione internazionale della PeepArrow Entertainment
in collaborazione con il Teatro Sistina -su licenza esclusiva The
Really Useful Group, London- firmata dal più attivo e creativo
Regista, Produttore e adattatore di Musical italiano, Massimo Romeo Piparo.  Il Musical per eccellenza, il titolo che
ha cambiato la Storia di questo genere di spettacolo, con musiche di Sir Andrew Lloyd Webber e testi del Premio
Nobel Thomas Stearns Eliot, porta a Roma – a 40 anni dal debutto a Broadway (1982) - la meraviglia di uno spetta-
colo che non subisce il trascorrere del tempo e che conquista il cuore del pubblico di tutte le età. Per la prima volta
al mondo, il “Cats” di Massimo Romeo Piparo – che resterà in scena fino al 22 gennaio, vista la grande richiesta di
biglietti - ha ottenuto dall’autore l’autorizzazione ad essere ambientato a Roma, in una ipotetica e futuristica “disca-
rica” di opere d’arte e di reperti archeologici, con il Colosseo sullo sfondo.
Teatro Sistina, fino al 22 gennaio 2023

CATS



Al via la seconda edizione
di ViviCinema&Reatro Roma
In vendita carnet per 6 ingressi al cinema e 2 a teatro al prezzo di 25 euro
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Un carnet di 6 ingressi al cine-
ma e 2 ingressi a teatro al prez-
zo di 25 euro. È quello che offre
l’edizione 2022/2023 di
ViviCinema&Teatro Roma, un
progetto promosso e sostenuto
dall’Assessorato alla Cultura di
Roma Capitale e dalla Camera
di Commercio di Roma e in col-
laborazione con l’Associazione
Esercenti Cinema del Lazio
(Anec Lazio), l’Associazione
Teatri Privati Italiani (Atip) e
l’Unione Teatri di Roma (Utr).
L’iniziativa, alla sua seconda
edizione, ha un duplice obietti-
vo: valorizzare il settore cittadi-
no dello spettacolo, sostenen-
done l'offerta, e promuovere la
partecipazione delle persone
alla vita culturale di Roma.
Rispetto all’edizione dell’anno

scorso l’offerta è notevolmente
aumentata, sia per quanto
riguarda il numero di carnet
disponibili (quest’anno sono
oltre 9.300 mentre l’anno scorso
erano circa 7.000) sia per quan-
to concerne il numero di strut-
ture aderenti (l’anno scorso
erano 40: 15 cinema - con com-
plessivi 84 schermi - e 25 teatri
mentre quest’anno sono 47: 18
cinema - per complessive 93
sale - e 29 teatri). I carnet - che
permetteranno di assistere a 8
spettacoli, 6 al cinema e 2 a tea-
tro, (l’anno scorso erano com-
plessivamente 6 spettacoli) -
saranno in vendita a partire
dalle ore 8.00 di venerdì 16
dicembre e lo resteranno fino al
31 dicembre (salvo esaurimen-
to) sul sito www.vivicinemae-

teatro.it e in alcuni cinema e tea-
tri (elencati in fondo) e potran-
no essere utilizzati da lunedì 19
dicembre 2022 al 31 maggio
2023 nelle sale aderenti all'ini-
ziativa (elencate anch’esse in
fondo). Per quanto riguarda i
cinema, i carnet possono essere
usati per un massimo di due
ingressi al giorno anche nella
stessa struttura (sono esclusi gli
eventi speciali, le anteprime e le
proiezioni in 3d). Per l'utilizzo
del Carnet nei Teatri, devono
essere consultate sul sito
www.vivicinemaeteatro.it le
pagine delle singole strutture
aderenti, dove sono indicate le
specifiche modalità di utilizzo
previste dai vari teatri. Ad ogni
modo sarà possibile utilizzare
un solo ingresso del carnet per

ciascuna struttura teatrale ade-
rente. L’acquisto dei carnet è
riservato ai soli maggiorenni
ma potrà essere utilizzato
anche da altri possessori. Ogni
persona potrà acquistarne un
massimo di 5.
“ViviCinema&Teatro è un’ini-
ziativa importante per la nostra
città, che sosteniamo con con-
vinzione - ha dichiarato l’asses-
sore alla Cultura di Roma
Capitale, Miguel Gotor - Credo
che sia una prova tangibile del
nostro impegno a favore delle
attività delle sale teatrali e cine-
matografiche della nostra città e
un modo per promuovere tra i
romani un ritorno alla fruizione
sociale degli spettacoli, per
riguadagnare quella dimensio-
ne comunitaria che il Covid-19

ha messo a dura prova.”
“Desidero ringraziare le asso-
ciazioni degli esercenti delle
sale cinematografiche e teatrali
Anec Lazio, Atip e Utr per aver
partecipato a questa seconda
edizione e la Camera di
Commercio di Roma per l’im-
portante sostegno che ha assi-
curato e spero che in tanti
approfittino di un’occasione
così preziosa per tornare a
godere appieno dei nostri cine-
ma e dei nostri teatri”, ha con-
cluso. “Sosteniamo con convin-
zione questa iniziativa - afferma
Lorenzo Tagliavanti, presidente

della Camera di Commercio di
Roma - perché i cinema e i tea-
tri della nostra città sono una
parte fondamentale del settore
culturale che crea benessere,
ricchezza e posti di lavoro.
Incentivare i cittadini a tornare
a godersi un film in sala o uno
spettacolo teatrale dal vivo è
quantomai importante dopo
tutte le difficoltà e gli impedi-
menti che ha portato la pande-
mia. I cinema e i teatri sono
parte essenziale dell’anima di
Roma ed è impensabile imma-
ginare la nostra città senza una
loro attività a pieno regime”.

La cronaca va in scena a Teatrosophia
Appuntamento per domenica 18 con le ultime repliche di “Nel ventre”

di Virginia Rifilato

Da giovedì 15 a domenica 18 è in scena a Teatrosophia “Nel ven-
tre”, uno spettacolo di Marco Medelin basato sul testo di
Antonio Mocciola e ispirato ai fatti realmente accaduti nel 1987:
nell’indifferenza generale dei media, chiuse l’ultima miniera di
zolfo italiana nei pressi di Caltanissetta. Anni prima, 35 minato-
ri persero la vita per annegamento a seguito di un forte nubifra-
gio nella zona. In un monologo serrato e senza momenti di tre-
gua, rivive la voce dell'ultimo zolfataro, Sebastiano. Un ragazzo
che entra “caruso” (ragazzino) ed esce uomo, attraverso lanci-
nanti esperienze di vita e lavoro, che lo forgeranno e lo cambie-
ranno inevitabilmente. Costretti a lavorare dall’alba al tramonto,
senza tregua, i minatori siciliani erano privati degli abiti, di ogni
minimo diritto umano e con paghe da fame nera. Uno scandalo

protratto per secoli, fino alle chiusure degli impianti, che hanno
lasciato disoccupazione e desolazione all’interno dell’isola. Le
parole di Antonio Mocciola e la regia di Marco Medelin fanno
rivivere l’incubo di un ragazzo qualunque, intrappolato in un
inferno che non aveva previsto, vittima del sogno di un progres-
so solo illusorio, e di un’indipendenza che non avrà mai. Salvo
Lupo, giovane attore siciliano, recita dall’inizio alla fine comple-
tamente nudo, così come lo erano questi lavoratori nel ventre
della terra, rendendo ancora più scabroso e crudele il racconto di
Sebastiano, le cui parole pesano come macigni sulla coscienza di
un’Italia perduta, assassina di migliaia di suoi incolpevoli figli.
Dopo lo spettacolo, il pubblico è invitato a trattenersi per il con-
sueto aperitivo offerto da Teatrosophia.

Teatrosophia, via della vetrina 7 - Roma
Orario spettacoli: da giovedì a sabato ore 21; domenica ore 18

Mostra nel Museo Atelier di Castello Colonna a Genazzano
“L’atroce istinto della libertà,
Pasolini e la Nuova Figurazione”
Domenica 18 dicembre alle ore
16.00 sarà inaugurata a
Genazzano (RM), nel Museo
Atelier di Castello Colonna
(Piazza San Nicola, 1), a cura di
Francesca Tuscano, la mostra
“L’atroce istinto della libertà,
Pier Paolo Pasolini e la Nuova
Figurazione”. 
L’amministrazione di
Genazzano ha promosso questa
mostra come omaggio a Pier
Paolo Pasolini e per ricordarne,
nel centenario della morte, il suo
apporto nel campo delle arti
figurative. Dedicata al rapporto
tra il poeta e alcuni esponenti
della figurazione degli anni
Cinquanta e Sessanta, l’esposi-
zione si concentra sul 1962 quale
anno significativo per il palesar-
si di questa relazione. Al ’62
risale infatti la realizzazione di
una cartella di incisioni contro la
violenza, nata dalla collabora-
zione tra il gruppo de “Il Pro e il

Contro” e la galleria La Nuova
Pesa di Roma, all’epoca punto
di riferimento della vita artistica
e culturale romana, accompa-
gnate da dodici ballate di
Pasolini. Le liriche torneranno
anche nei “Ventiquattro dise-
gni” editi nello stesso anno da
Editori Riuniti e sempre al ’62
risale la partecipazione di
Pasolini quale membro della
giuria al prestigioso  “Premio
Genazzano”. Il percorso esposi-
tivo ha inizio nelle “Sala
Martino V” con le incisioni con-
tenute nelle tre cartelle, esposte
insieme per la prima volta, sulla
violenza realizzate da “Il Pro e il
Contro” tra il 1961 e il 1964. Tra
gli autori delle grafiche, oltre ai
fondatori del gruppo (Ugo
Attardi, Ennio Calabria,
Fernando Farulli, Alberto
Gianquinto, Piero Guccione e
Renzo Vespignani), compaiono
alcuni artisti emblematici del

contesto della Nuova
Figurazione quali Floriano
Bodini, Bruno Canova,
Valeriano Ciai, Gianfranco
Ferroni, Vincenzo Gaetaniello,
Giuseppe Guerreschi, Luigi
Guerricchio, Renato Guttuso,
Sandro Luporini, Augusto
Perez, Carlo Quattrucci, Duilio
Rossoni e Aldo Turchiaro. La
mostra continua nella
Quadreria del museo, con alcu-
ni dipinti narranti per lo più il
legame dell’opera degli autori
con i ventiquattro disegni e alcu-
ni omaggi successivi alla morte
del poeta. A concludere l’esposi-
zione è infine un video realizza-
to dall’artista Maristella
Campolunghi su fotografie di
Giovanni Proietti con musiche
del Maestro Marco Turriziani. Il
catalogo della mostra, con con-
tributi di Claudio Strinati,
Lorenzo Canova, Fabio
Pierangeli, Ida Mitrano e

Francesca Tuscano, sarà presen-
tato a Roma presso l’Accademia
Nazionale di San Luca il 16 gen-
naio 2023. Per l’occasione saran-
no aperte le porte del museo la
cui collezione, oggi fruibile in
maniera permanente all’interno
della Quadreria, è costituita in
gran parte dalle opere del
Premio. La mostra, allestita con
la collaborazione dell’Archivio
Ennio Calabria, la Raccolta delle
stampe Adalberto Sartori di
Mantova, la Galleria Bellinzona
di Milano e le stamperie d’arte
L’acquaforte e la Stamperia del
Tevere, resta aperta fino al pros-
simo 29 gennaio dal giovedì alla
domenica dalle 10,00  alle 12,00
e dalle  16,00  alle 18,00. 

Marco Sbarbati
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È ufficialmente fuori il nuovo singolo “Istruzioni
per l’uso” della cantautrice Federica Matera che
torna nel mercato musicale con una ballad che rac-
conta di come l’incidere della vita, in concomitanza
dello scorrere del tempo, ci insegni a lasciar andare.
Dopo “Sarò per te” e “L’esperienza del volo”, l’arti-
sta campana propone il terzo tassello fondamentale
al suo progetto - così da comporre definitivamente
il fil rouge che costituirà il concept dell’album in
uscita per il 2023 - con un singolo in cui l’elettronica
fonde ritmi nitidi con un’euforica intensità espressi-
va, tra elementi acustici (come il pianoforte, le chi-
tarre e gli archi veri) che rendono il tutto familiare e
nuovo allo stesso tempo. Non solo, particolare è il
ticchettio di un orologio che, con la voce che canta
un testo totalmente centrale, rappresenta l’intimità
che scadenza le vite di tutti gli esseri umani. «Il mio
nuovo singolo racconta l’evoluzione dell’uomo
quando finalmente riesce a guardare negli occhi i
propri demoni e affrontare, così, le proprie paure: la

matura accettazione del fatto che nulla e nessuno
può durare per sempre, né situazioni e né persone.
Quando ho preso la decisione di scrivere, per poi
pubblicare, dei brani così intimi, così viscerali per
me, ho pensato che la mia musica sarebbe potuta
essere d’aiuto ad altre persone che si ritrovano a
vivere le mie stesse forti emozioni, gli innumerevo-
li dubbi e le grandi ansie. Il mio obiettivo è quello di
non far sentire solo, o addirittura sbagliato, chi si
ritrova nella mia stessa situazione, ovvero quella in
cui ti rendi conto che non tutto o tutti sono per sem-
pre e che bisogna imparare a lasciar andare ciò che
non possiamo controllare. Tutto ciò terrorizza per-
ché ci impone un salto nel vuoto che non sappiamo
dove ci porterà e che cambiamenti attuerà nella
nostra vita. La musica, però, è da sempre la mia
arma più potente contro le difficoltà, colei che mi dà
la forza di combattere ciò che mi fa del male e, addi-
rittura, mi paralizza. Per conoscermi davvero, biso-
gna ascoltare le mie canzoni, sono loro il luogo in

cui si nasconde la me più vera, quella nuda e cruda,
senza filtri». Spiega Federica. “Istruzioni per l’uso”
è una ballad pop elettronica con uno stile più intro-
spettivo, vocale e acustico, quindi, con un sound
avvolgente per niente convenzionale il cui concept

nasce dalla volontà di empatizzare con l’ascoltatore
esorcizzando i punti di vuoto e di buio presenti in
ognuno di noi. Ciascun verso rappresenta un capi-
tolo di vita. Ogni esperienza cantata dalla cantautri-
ce campana, infatti, ha una sua storia, un suo insie-
me che si definisce attraverso una serie di collega-
menti reciproci e non, nel tempo e nello spazio. Il
singolo vede la magistrale produzione, l’arrangia-
mento e il mix del celebre musicista Marco Zanoni.
Preziosa anche la collaborazione con il chitarrista
Mattia Tedesco - che ha scritto e registrato le chitar-
re elettriche - e l’arrangiatore Alberto Gazzina che si
è occupato della scrittura e direzione degli archi. 
Il video ufficiale
(https://www.youtube.com/watch?v=9WIoaFW
RdK4) è stato ideato e diretto dal videomaker e regi-
sta Massimo Mercurio, arrivato alla terza collabora-
zione con Federica Matera. Si ringrazia il fotografo
Luca Matera per le immagini ufficiali realizzate sul
set del video.

Federica Matera torna con il suo
nuovo singolo “Istruzioni per l’uso”



Ron, al via il “Sono un figlio live tour”
Il 30 marzo all’Auditorium Conciliazione
Debutto l’8 marzo a Senigallia. In radio il nuovo singolo “Diventerò me stesso”
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di Vittoria Borelli

Ron annuncia la tournée tea-
trale “Sono un figlio Live
Tour”, che prende il nome dal
nuovo album di inediti e che,
dopo la calorosa accoglienza
riservata dalla critica e dal
pubblico, l’artista presenterà
dal vivo. Prodotto da Trident
Music, il tour prenderà il via
l’8 marzo 2023 a Senigallia
per toccare le principali città
italiane durante la prossima
primavera. Questo le prime
date e città che si preparano
ad accogliere RON: 8 marzo
Senigallia (Teatro La Fenice);
9 marzo Bologna (Teatro delle
Celebrazioni); 12 marzo
Montebelluna, Treviso
(Palamazzalovo); 18 marzo
Prato (Teatro Politeama); 24
marzo Mestre, Venezia
(Teatro Corso); 30 marzo
Roma (Auditorium
Conciliazione); 1 aprile Lecce
(Teatro Apollo); 2 aprile
Taranto (Teatro Fusco); 3

aprile Pescara (Teatro
Massimo); 14 aprile Brescia
(Gran Teatro Morato). I
biglietti sono disponibili sui
principali circuiti di preven-
dita al seguente link
https://sonounfiglio.lnk.to/t
our. Il calendario è in conti-
nuo aggiornamento e tutte le
informazioni sono disponibili
su www.tridentmusic.it.
RON ha scelto la dimensione
teatrale per dare risalto alle
nuove canzoni e alla qualità
di un repertorio di musica ita-
liana d’autore come ce ne
sono pochi.
L’affezionatissimo pubblico
che lo segue da sempre avrà
l’occasione di ascoltare il
nuovo album “Sono un
figlio”, composto da brani che
lo rappresentano pienamente
in questo periodo della sua
vita, con suoni ed arrangia-
menti essenziali per mettere
in luce i testi, e che durante
questo tour prenderanno vita
nella dimensione live che

RON predilige da sempre,
viste le sue qualità di musici-
sta e compositore. Non
dimentichiamo che RON ha
svolto un ruolo di primo
piano in alcuni dei più grandi
eventi della musica in Italia
(solo per citarne due, il tour di
“Banana Republic” con Dalla
e De Gregori nel 1979, e il
“Fab Four Tour” con De
Gregori, Pino Daniele e
Fiorella Mannoia, nel 2002).
“Cantare dal vivo è la cosa
che amo di più in assolu-
to….mi sento sempre libero
di dire e suonare quello che
mi piace di più. Quest'anno
poi c'è la novità che oltre ai
brani della mia storia potrò
finalmente cantare quelli del
mio nuovo album. Non vedo
l'ora!!”  ha dichiarato RON. E
così, insieme ad Abitante di
un corpo celeste, Più di quan-
to ti ho amato, Sono un figlio
e il recente I gatti - i singoli
che abbiamo sentito in radio
in questi ultimi mesi - RON

presenterà dal vivo le altre
canzoni del disco, tra cui
Diventerò me stesso e Questo
Vento, brani che confermano
la personalità sensibile e raffi-
nata di un indiscusso prota-
gonista della musica d’autore
del nostro Paese.
Naturalmente nella scaletta
non mancheranno i classici
che RON ci ha regalato in
questo mezzo secolo di can-
zoni e alcune delle hit che
scrisse per illustri colleghi (da
Joe Temerario a Vorrei incon-
trarti fra cent’anni, da Anima
a Il gigante e la bambina, da
Chissà se lo sai fino alla cele-
berrima Una città per cantare,
passando per Non abbiam
bisogno di parole e Piazza
Grande). Ma troveranno spa-
zio anche canzoni che l’artista
ha raramente proposto dal
vivo, tra queste Palla di can-
none (cover di Cannonball di
Damien Rice) e Mi sto prepa-
rando (cover di I’m getting
ready di Michael Kiwanuka)

dall’album “Way Out” del
2013. In questi giorni sarà in
radio il nuovo singolo
“Diventerò me stesso”, scritto
da RON insieme a Maurizio
Fabrizio, su testo di Guido
Morra. 
Forse la canzone più autobio-
grafica del nuovo disco, nella
quale l’artista si identifica
molto. Racconta la storia di
un uomo solo che cammina
per le strade, senza sentire la
mancanza di nessuno né di
nulla, e si sente felice. 
La carriera di RON, 50 anni
festeggiati quest’anno, è una
delle più importanti del pano-
rama italiano, con un reperto-
rio ricchissimo e tra i più belli
della nostra musica cantauto-
rale. Con il suo talento ed
intuizioni compositive ha fir-
mato molti capolavori e tanti
successi, anche per grandi
artisti, rimasti impressi nella
memoria collettiva. Ha pub-
blicato 26 album da studio,
partecipato a otto edizioni del

Festival di Sanremo (vincen-
do nel 1996 con Vorrei incon-
trarti fra cent’anni in coppia
con Tosca), e a sette edizioni
del Festivalbar (vincendo nel
1982 con Anima).

Sono un Figlio Live Tour
Tutte le date

08 marzo 2023
SENIGALLIA, Teatro La Fenice
09 marzo 2023 - BOLOGNA, 
Teatro Delle Celebrazioni
12 marzo 2023 - MONTEBEL-
LUNA (TV), Palamazzalovo
18 marzo 2023
PRATO, Teatro Politeama
24 marzo 2023
MESTRE (VZ), Teatro Corso
30 marzo 2023 - ROMA, 
Auditorium Conciliazione
01 aprile 2023
LECCE, Teatro Apollo
02 aprile 2023
TARANTO, Teatro Fusco
03 aprile 2023
PESCARA, Teatro Massimo
14 aprile 2023 - BRESCIA, 
Gran Teatro Morato

Fabrizio Moro torna nella sua città
Atteso appuntamento live sold out
L’artista romano sarà al Palasport con il suo “La Mia Voce Tour” mercoledì prossimo

Dopo la tournée estiva nelle
più suggestive location
all’aperto in giro per l’Italia,
Fabrizio Moro  tornerà live a
Roma per concludere in
grande stile il suo “La Mia
Voce Tour 2022”. L’artista
sarà protagonista di un atteso
appuntamento mercoledì
prossimo al Palazzo dello
Sport già sold out da diversi
mesi, dopo il suo passaggio
in quel di Milano al

Mediolanum Forum anch’es-
so sold out da tempo.
Fabrizio Moro, nato a Roma
nel 1975 nel popolare quarie-
re di San Basilio, emozionerà
il pubblico eseguendo i brani
del suo ultimo lavoro disco-
grafico uscito a febbraio scor-
so, un EP dal titolo £La mia
voce”, che contiene il brano
sanremese “Sei tu”, vincitore
del Premio Sergio Bardotti
per il miglior testo e certifica-

to Oro, e tutte le canzoni che
hanno segnato le tappe prin-
cipali del suo percorso artisti-
co (da “Pensa” a “Portami
via”, da “Eppure mi hai cam-
biato la vita” a “Il Senso di
ogni cosa” fino a “Portami
via”) e anticipando con il
nuovo singolo “Senza di te”
che farà parte del nuovo
album del cantautore roma-
no in uscita nella primavera
del 2023. Ad accompagnare
sul palco Fabrizio Moro una
band d’eccezione composta
da Claudio Junior Bielli al
piano, Danilo Molinari,

Roberto Maccaroni e Davide
Gobello alle chitarre, Luca
Amendola al basso e
Alessandro Inolti alla batte-
ria. 
Attivo dal 1996, nell’arco
della sua carriera ha pubbli-
cato tredici album, di cui
nove in studio, uno dal vivo e
tre raccolte. Moro che ha
debuttato nel 2000 con l’omo-
nimo lavoro, partecipando
poi a sette Festival di
Sanremo, vincendo nel 2007
con “Pensa” nella sezione
Giovani e nel 2018 con “Non
mi avete fatto niente” nella

categoria Big in coppia con
Ermal Meta. 
Ha al suo attivo anche una
importante partecipazione
all’Eurovision Song Contest
2018, una al Festivalbar 2007
e quattro al Summer Festival,
dal 2015 al 2018, oltre a tre
Premi Lunezia, tre Premi
Roma Videoclip, un Venice
Music Awards, due Wind
Music Awards e un SEAT
Music Awards. 
Appuntamento al Palazzo
dello Sport dell’Eur con ini-
zio alle ore 21,00.

Daran




